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Первую в стране цифровую верфь закончат 
строить в Петрозаводске в этом году

Уже начали монтаж инженерного оборудования

Смотрите «НОВОСТИ КАРЕЛИИ»
на «САМПО ТВ 360°» и на канале «ОТР»

Вечером в 19.00 и 20.00
Утром в 8.00 и 9.00

Вечером в 17.00 и 18.00
Утром в 7.00 и 8.00
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В Карелии продолжается
 формирование 

армейского подразделения
Об этом сообщил военный комиссар республики Андрей Артемьев 

Такое решение было принято в связи с тем, что в январе 2023 года Министерство обо-
роны России объявило о формировании двух новых военных округов – Московского и 
Ленинградского, а также армейского подразделения в Карелии.

– В течение уже нескольких дней мы работаем по комплектованию тех подразделений 
и частей, которые будут дислоцироваться в республике Карелия. Это наши карельские 
части, которые в интересах страны будут держать рубежи обороны, охранять нашу отчизну 
именно здесь, на Северо-Западном направлении, – сказал Андрей Артемьев.

Ранее на совещании Совета безопасности РФ под председательством секретаря орга-
низации Николая Патрушева глава Карелии предложил создать государственную межве-
домственную комиссию по вопросам размещения на территории республики армейского 
корпуса. По его словам, госкомиссия сможет комплексно решить ряд инфраструктурных 
вопросов в приграничных районах республики и обеспечить успешное развертывание 
воинского формирования в соответствии с задачами, поставленными министром обороны 
России Сергеем Шойгу.

Завершается капремонт школ в Олонце, 
Туксе и Пиндушах

Образовательные учреждения начали ремонтировать 
в апреле прошлого года

Образовательные учреждения ранее 
были включены в федеральную программу 
«Модернизация школьных систем образова-
ния». К выполнению работ в школах подряд-
чики приступили с 1 апреля прошлого года, 
однако в некоторых учреждениях нашли 

недочеты при разработке проектно-сметной 
документации, из-за чего увеличился срок 
сдачи объектов.

Работы включали замену всех инженер-
ных сетей, ремонт кровли, фасада зданий и 
многое другое.

Федеральная программа по модернизации 
школьных систем образования, инициирован-
ная президентом, за прошлый год охватила 
29 зданий школ Петрозаводска, Лахденпох-
ского, Лоухского, Прионежского, Пряжин-
ского, Сегежского и Суоярвского районов. Из 
них 8 объектов, среди которых и пиндушская 
школа № 1, два здания школы № 1 Олонца, 
Туксинская школа, а также школы № 2 и 
№ 3 Пудожа и школа поселка Пяльма, Мин-
просвещения России добавило в программу 
после допотбора в 2022 году.

Отбор на капремонт в 2024–2025 годах 
прошли еще 11 школ республики.«Карелавтотранс» 

получит 11 новых автобусов
Минтранс республики заключил госконтракт на поставку

В 2024 году для госпредприятия «Карел-
автотранс» закупят 11 автобусов, сообщил 
глава республики Артур Парфенчиков.

«Продолжаем обновлять общественный 
транспорт в республике. Карельский Мин-
транс уже заключил госконтракт на поставку 
11 ПАЗов. Они должны прийти в I квартале», 
– написал Артур Парфенчиков.

Автобусы планируют поставить на при-
городные и междугородние маршруты в При-
онежском, Кондопожском и Пряжинском 
районах.

Всего с 2019-го по 2022 год за счет средств 
федерального и регионального бюджетов в 
Карелии приобрели 97 новых автобусов.

«Будут в этом году и новые троллейбусы 
в Петрозаводске. Город закупит 27 троллей-
бусов на условиях льготного лизинга по пре-
зидентскому нацпроекту «Безопасные каче-

ственные дороги» – нашу заявку Минтранс 
России одобрил«, – добавил глава Карелии.

Каток зальют
 на Онежской набережной 

Горожане и гости смогут покататься на льду Петрозаводской губы

На набережной Онежского озера в Петрозаводске появится каток. Об этом на странице 
в соцсети сообщила мэр города Инна Колыхматова.

«Начинаем готовиться к уже ставшему традиционным конкурсу ледовых и снежных 
скульптур «Гиперборея-2024». В этом году у горожан будет еще одно место для активностей 
– каток на Онежской набережной. Не такой масштабный, как зимой 2022–2023 годов, но 
мы стараемся», – написала она.

Специалисты Дирекции спорта вместе с инициативными спортсменами города провели 
разведку, определили месторасположение и контур будущего катка и начали расчистку 
снега. В дальнейшем каток зальют водой из Онего.

Теперь петрозаводчанам предлагают выбрать название для будущего катка. Голосова-
ние с возможными вариантами Инна Колыхматова также разместила на своей странице.

Скульпторы начали работу 
над памятником крестителю карелов 

в Сортавале
Монумент установят к 2027 году

Скульпторы Игорь Яворский и Константин Кубышкин приступили к работе над памят-
ником великому князю Ярославу, который установят в Сортавале. Об этом на странице в 
соцсети рассказал глава Карелии Артур Парфенчиков и опубликовал видео из мастерской.

«Памятник в его честь установим в Сортавале к 800-летию крещения карелов. Дату 
будем отмечать в 2027 году – указ о праздновании подписан президентом России», – напи-
сал руководитель региона.

Ранее в Карелии прошел телемарафон, посвященный установке памятника князю Ярославу.
Пожертвования на памятник князю Ярославу Всеволодовичу:
Получатель: Благотворительный фонд «Северный духовный путь».
Юридический адрес: 185002, Республика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Островского, 

56, помещ. 1.
ИНН получателя: 1001327924, ОГРН: 1171001007650.
КПП 100101001.
Банк получателя: КАРЕЛЬСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ № 8628 ПАО СБЕРБАНК.
БИК банка получателя: 048602673.
Счет банка получателя: 30101810600000000673.
Счет получателя: 40703810625000000785.
Директор: Лысенковский Александр Александрович, действует на основании Устава.
В назначении платежа указать: благотворительное пожертвование на строительство 

памятника Ярославу Всеволодовичу.

Возможность лучше учиться
Сиротам, получающим второе профобразование, предлагают 
выплачивать пособие на приобретение учебной литературы

На заседании парламентского комитета по здравоохранению и социальной политике 
депутаты поддержали проект закона о выплате пособий детям-сиротам на приобретение 
учебной литературы и письменных принадлежностей.

 С инициативой, которая направлена на приведение в соответствие регионального и 
федерального законодательства, выступил глава республики Артур Парфенчиков.

 В случае поддержки Законодательным Собранием ежегодную выплату будут получать 
дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, которые проходят повторное 
профессиональное обучение. Нововведение коснется и сирот с ограниченными возмож-
ностями здоровья, в том числе с ментальными нарушениями.

 Согласно проекту закона порядок выплаты и размер пособия ежегодно будет устанав-
ливать правительство Карелии.

 Депутаты рекомендовали Законодательному Собранию республики принять законо-
проект в первом чтении и определили срок внесения поправок до 7 февраля.
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Больше 130 нарушений правил 
содержания многоквартирных домов 
и дворов выявили в Петрозаводске

Проверка прошла в 263 домах
МКУ «Служба заказчика» выявило 132 нарушения правил содержания многоквартир-

ных домов и дворов в Петрозаводске, сообщили в паблике мэрии города.
Специалисты проверили содержание 263 домов за прошлую неделю. Из 132 нарушений 

64 относятся к неисправностям на системах холодного водоснабжения и канализации, 
еще 31 – с уборкой снега. Также часть нарушений связана с посыпкой наледи, очисткой 
кровель, ненадлежащем обслуживанием общего имущества, неисправностями на сетях 
электроснабжения и на системах горячего водоснабжения.

«В адрес управляющих организаций направлено 76 уведомлений о необходимости 
оперативного устранения выявленных нарушений. Если ситуация не будет исправлена, 
информацию передадут в Государственный комитет РК по строительному, жилищному и 
дорожному надзору для принятия мер административного воздействия. За прошлую неделю 
управляющие организации исправили 36 нарушений, выявленных ранее», – добавили в мэрии.

Сообщить о ненадлежащей уборке дворов и качестве содержания внутридомовой 
инфраструктуры можно круглосуточно в ЕДДС города по телефону 051. Работу УК и ТСЖ 
контролируют сами собственники. Если управляющая организация не выполняет усло-
вия договора, следует обращаться в Госкомитет Карелии по строительному, жилищному 
и дорожному надзору через портал ГИС ЖКХ. Петрозаводчане также могут принести 
заявление в письменной форме по адресу: улица Фридриха Энгельса, 4, кабинет 27. При 
себе нужно иметь паспорт.

В 2023 году удалось привлечь 
в медицинские организации 

244 специалиста
В этом во многом помогают меры социальной поддержки 

и нацпроект «Здравоохранение» 

Как сообщил руководитель Минздрава Карелии Михаил Охлопков, из 244 работников 
149 молодых специалистов пришли в медучреждения сразу после окончания обучения. 
Двенадцать врачей и медсестер перешли в государственное здравоохранение из частных 
клиник. В центральные районные больницы и ФАПы по программе «Земский доктор/
Земский фельдшер», предусматривающей предоставление единовременной выплаты 
в размере до 2 млн рублей, трудоустроились 69 медицинских работников (за 10 лет – 
358 специалистов).

В прошлом году компенсацию на строительство ИЖС получил Ярослав Григоров, участ-
ковый терапевт Видлицкой врачебной амбулатории (Олонецкий район). В 2022-м он приехал 
в Карелию из Белгорода как участник программы «Земский доктор». 

– Компенсацию я получил совсем недавно, участок для дома уже есть. Пока жилье 
снимаю, но решил, что надо оседать, начать строиться. Здесь красиво, озеро, речка рядом. 
Стройку начну весной. Пока выбираю проект дома, подбираю вариант, который можно 
адаптировать под мои пожелания, – говорит врач. – Конечно, такие меры поддержки меди-
ков очень эффективны. Они особенно полезны молодым специалистам, которые только 
начинают свой путь в профессии, поэтому им очень нужна поддержка во многих вопросах. 

В Карелии в 2023 году приступили к работе как жители республики, так и медики из 
Санкт-Петербурга, Владимирской, Нижегородской, Воронежской, Архангельской, Мурман-
ской, Томской, Псковской областей, Республики Коми и других регионов. Компенсацией 
платы за найм жилья и коммунальные услуги воспользовались 386 специалистов. Дополни-
тельную стипендию получили 168 студентов, получающих высшее и среднее медицинское 
образование по целевому договору. По поручению главы Карелии продолжается работа 
по обеспечению медицинских работников служебным жильем. Для медиков в прошлом 
году приобрели 14 квартир. 

Мерами господдержки воспользовалась семья Тимофея и Асель Варгановых, которые 
год назад приехали в Сортавалу из Челябинска. Оба врача сегодня работают в сосудистом 
центре для больных с острым нарушением мозгового кровообращения центральной районной 
больницы. Им помогли обустроиться на новом месте. Специалисты получили 2-комнатную 
служебную квартиру, подъемные как участники «Земского доктора», релокационный пакет, 
материальную помощь при трудоустройстве. Дети ходят в школу и детский сад. 

– Нам в Сортавале очень нравится. Коллектив на работе доброжелательный, профес-
сиональный. Получили квартиру в новом благоустроенном доме, рядом лес, тишина, спо-
койствие. Именно то, чего не хватало в большом городе. Сейчас задумываемся о строи-
тельстве собственного дома. У нас подрастают два сына и дочка, поэтому нужно больше 
пространства, – говорит Асель Варганова. 

В 2024 году на реализацию программы «Земский доктор/Земский фельдшер» пред-
усмотрено 110 млн рублей, в медицинские организации Карелии планируется привлечь 
104 специалиста. На мероприятия ведомственной целевой программы Минздрава Карелии 
по привлечению кадров выделено 12,5 млн рублей. Эти средства направят на меры соци-
альной поддержки медиков. 

Дорожные полицейские в Прионежье 
пришли на помощь мужчине с сердечным 

приступом
Инцидент произошел неподалеку от деревни Намоево

Сотрудников ОМВД России по Прионеж-
скому району поблагодарили за помощь 
мужчине с сердечным приступом, сообщает 
МВД Карелии.

Ранним утром 15 января в дежурную 
часть поступило сообщение об инциденте 
неподалеку от деревни Намоево. На место 
прибыли сотрудники ГИБДД Прионежского 
района, лейтенанты полиции Алексей Андреев 
и Максим Федоров, которые обнаружили 
припаркованный на обочине автомобиль с 
включенными аварийными сигналами. В 
салоне были водитель и его супруга.

По словам женщины, во время поездки 
у супруга случился сердечный приступ. Они 
не смогли продолжить путь. Полицейские 
сориентировались в сложившейся крити-
ческой ситуации и на патрульной машине 
доставили мужчину в больницу, где пере-
дали его врачам для оказания неотложной 
помощи. Госавтоинспекторы убедились, что 

жизни и здоровью жителя Карелии ничто 
не угрожает, и продолжили нести службу в 
штатном режиме.

В тот же вечер в прионежскую полицию 
вновь обратилась супруга пострадавшего. Она 
описала все произошедшее и попросила объ-
явить благодарность сотрудникам полиции.

Парк культуры и отдыха готовится к новому сезону
Главный проект – установка нового колеса обозрения

В Парке культуры и отдыха столицы Карелии началась активная подготовка к новому 
сезону. Реализовать задумки помогает финансовая поддержка от Фонда по содействию 
кредитованию субъектов малого и среднего предпринимательства. Компания восполь-

зовалась льготным микрозаймом и привлекла дополнительные кредитные ресурсы под 
поручительство фонда. Такая возможность появилась благодаря нацпроекту «Малое и 
среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной предпринимательской 
инициативы». 

– Мы уже переделали помещения билетных касс и службы охраны, обновили летний 
туалет. В зоопарке мы поменяли домики для животных. Новые комфортабельные «квар-
тиры» получили альпаки, минибараны, козы, лисы, еноты, вислобрюхие поросята и другие 
звери. Сейчас мы сосредоточены на главном нашем проекте – установке нового колеса 
обозрения. Старый аттракцион, которому в этом году исполнилось 33 года, уже демонтиро-
ван, к монтажу нового строители приступят в феврале. Надеемся, жители и гости Карелии 
оценят долгожданную новинку, – поделилась директор компании ЗАО «ИМХО-Онего» 
Надежда Марьясова.

В парке действует 28 аттракционов: 12 для детей и 16 рассчитаны на взрослых. 
Сезон открывают 1 мая – конкретная дата зависит от погоды. Обеспечивают работу орга-
низации в летний период 64 человека. 

Асель Варганова Ярослав Григоров
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Элиссан Шандалович оценил 
новую школу в Медвежьегорске

Председатель Законодательного Собрания Карелии посетил 
школу, построенную по президентскому нацпроекту 

«Образование» 
В ходе осмотра помещений парламен-

тарий отметил, что в здании на 1 100 уча-
щихся есть все для обучения и развития 
школьников: пять спортзалов, просторные 
столовая и библиотека, самый большой в 
районе актовый зал, кабинеты для занятий 
и кружков, музей, пришкольный стадион 
и многое другое.

 «Искренне рад за ребят, которые будут 
учиться в новой, современной школе имени 
Героя Великой Отечественной войны Алек-
сандра Фанягина в Медвежьегорске», – напи-
сал Элиссан Шандалович на своей странице 
в соцсети.

 Он также отметил, что по количеству 
новых школ 2024 год станет рекордным для 
Карелии за последние десятилетия. Сразу 
три новые школы откроют свои двери для 
2 630 школьников в Медвежьегорске, Кеми 
и Суоярви.

Также Элиссан Шандалович в ходе рабо-
чей поездки в Медвежьегорск посетил школу 
№ 1.

Парламентарий с директором учреждения 
Галиной Макеровой обсудили капитальный 
ремонт, который предстоит выполнить в этом 
году. На проведение работ по президентской 
программе из федерального бюджета выде-
лено 125 млн рублей.

«Планируется капитально отремонти-
ровать все инженерные системы, кровлю 
и фасад. Это хороший подарок школе к ее 
85-летию, которое будет отмечаться в этом 
году. Учителя и ученики уже начали гото-
виться к этому событию», – написал Элиссан 
Шандалович.

Отметим, что средства в размере 3 млн 
рублей на подготовку проектно-сметной 
документации на работы были выделены из 
республиканского бюджета по предложению 
депутатов Законодательного Собрания.

Элиссан Шандалович также добавил, что 
в этот визит подарил родной школе новые 
книги и настольные игры «Многонациональ-
ная Карелия».

Ольга Шмаеник поблагодарила 
работников прокуратуры  

Торжественное мероприятие, посвященное Дню работника 
Прокуратуры Российской Федерации, состоялось 

в Петрозаводске 
С профессиональным праздником 

сотрудников и ветеранов надзорного 
ведомства поздравили премьер-министр 
правительства Карелии Александр Чепик 
и заместитель председателя Законода-
тельного Собрания республики Ольга 
Шмаеник.

В этом году Прокуратуре России испол-
нилось 302 года со дня образования. В сво-
ем видеобращении генеральный прокурор 
Игорь Краснов подчеркнул, что из года в год 
ведомство наращивает потенциал, расширя-
ет компетенции и сохраняет оперативность 
в работе, а слаженные профессиональные 
действия, принципиальность и требова-
тельность каждого сотрудника помогают 
добиваться положительных результатов в 
служении закону и справедливости.

Прокурор Карелии Дмитрий Харчен-
ков сообщил, что органами прокуратуры 
республики в прошлом году выявлено более 
50 тысяч нарушений закона, восстановлены 
права более 1500 граждан, по результатам 
проверок внесено свыше 300 тысяч представ-
лений, возбуждено более 60 уголовных дел.

– За этими цифрами стоит каждоднев-
ный труд каждого сотрудника. Они говорят 
о востребованности органов прокуратуры и 
высоком доверии граждан. Служение зако-
ну требует полной самоотдачи, честности, 
справедливости и терпения. Именно эти 
качества позволяют добиваться результата, 
– сказал Дмитрий Харченков и пожелал 
всем сотрудникам и впредь соответствовать 
предъявляемым высоким требованиям, с 
честью выполнять служебные обязанности 

и быть примером безупречной преданно-
сти долгу.

Вице-спикер Ольга Шмаеник отметила, 
что на протяжении трех столетий органы 
прокуратуры остаются одним из гарантов 
прав и свобод граждан и интересов госу-
дарства.

– Вы отстаиваете права многодетных 
семей, детей-сирот, предпринимателей, 
военнослужащих и их близких, ведете борь-
бу с преступностью, обеспечиваете надзор 
за сферами, которые напрямую влияют на 
качество жизни людей. Эта работа требует 
не только глубоких знаний законодатель-
ства, но и безупречных личных качеств 
– порядочности, беспристрастности, ответ-
ственности за принятые решения.

Парламентарий поблагодарила сотруд-
ников и ветеранов прокуратуры республики 
за высокий профессионализм, преданность 
профессии, принципиальность и патриотизм.

Депутат отдельно поблагодарила за 
совместную работу по совершенствованию 
регионального законодательства, проведе-
ние совместных приемов граждан, контроль-
ных и надзорных мероприятий, а также 
за мониторинг строительства и ремонта 
объектов образования и здравоохранения 
и работу по отстаиванию жилищных прав 
жителей республики.

– Пусть почетное звание надежных 
стражей закона придает вам жизненных 
сил, энергии и оптимизма в решении самых 
сложных профессиональных задач! – поже-
лала Ольга Шмаеник от имени всех парла-
ментариев Карелии.

«Растущий туристический поток не должен получать ограничения 
инфраструктурного характера»

Председатель комитета по экономической и промышленной политике, энергетике и жилищно-коммунальному хозяйству 
Леонид Лиминчук рассказал об ответе на депутатский запрос по поводу содержания дорог в поселке Тиурула

Письмо, направленное парламентарием в респу-
бликанское Управление автомобильных дорог, осно-
вывалось на обращениях местных жителей. Как следует 

из ответа, учреждение ежегодно проводит работы по 
содержанию автодороги Тиурула – Хапалахти. Так, в 
2023 году были устранены повреждения на 750 кубиче-
ских метрах проезжей части, вырублены дикорастущие 
растения, проводилось обеспыливание, были установле-
ны пять дорожных знаков. В 2024 году будет установлен 
новый остановочный комплекс взамен пострадавшего 
из-за ДТП.

Однако поддержки не получили просьбы местных жителей 
о капитальном ремонте автодорог подъезд к п. Тиурула и 
Тиурула – Хапалахти, об установке ряда дорожных знаков и др.

«Работа будет продолжена на районном и региональном 
уровнях с целью сформировать программу перспективного 
развития дорожной сети в Лахденпохском муниципальном 
районе», – написал Леонид Лиминчук на своей странице в 
соцсети «ВКонтакте».

По мнению депутата, помимо удобства и качества жизни 
граждан, вопрос состояния дорожной сети также важен для 
развития туризма в Приладожье.

«Растущий туристический поток не должен получать 
ограничения инфраструктурного характера», – подчеркнул 
Леонид Лиминчук.
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Артур Парфенчиков и Елена Фомина

Дипломами и медалями отметили 
врачей, госслужащих, ученых 

и общественных деятелей
Глава Карелии вручил государственные награды землякам 

за заслуги перед республикой

Медали и звания получили деятели 
экономической, социально-культурной, 
научно-технической, государственной 
и общественной сфер региона, а также 
работники в областях дорожного хозяй-
ства, образования, воспитания и просве-
щения, здравоохранения и народного 
декоративно-прикладного искусства.

12 января в зале Благородного собрания 
Национального музея Карелии состоялась 
торжественная церемония вручения государ-
ственных наград. Жителей региона отмети-
ли за высокие достижения и заслуги перед 
республикой. Награды вручил глава Карелии 
Артур Парфенчиков. 

– Сегодня я рад вновь отметить тех, кто 
своим трудом, своей службой движет нашу 
республику вперед, подает пример окружа-
ющим! Хочу поблагодарить вас за отношение 
к выбранному делу! А награда – это, конеч-
но, не только признание заслуг, но и еще 
один импульс к дальнейшему движению в 
профессии, – отметил Артур Парфенчиков. 
– Спасибо и тем, кто окружал вас на пути 
к успеху – коллегам, родителям, учителям, 
вашим семьям, всем тем, кто поддерживает 
вас каждый день.

В ходе церемонии вручили медали «За 
заслуги перед Республикой Карелия», а также 
звания «Народного мастера», «Заслуженного 
врача», «Заслуженного работника здравоохра-
нения», «Заслуженного работника культуры», 
«Заслуженного работника лесного комплек-

са», «Заслуженного работника образования», 
«Заслуженного работника социальной защиты 
населения», «Заслуженного энергетика» и 
«Заслуженного юриста» региона. 

– В нынешних условиях очень важно 
сохранить историческую правду – именно 
в этом я вижу свою дальнейшую миссию 
историка. Эта награда ставит передо мной 
новые задачи, стимулирует на новую работу 
и реализацию новых проектов, – поделился 
профессор Петрозаводского государственно-
го университета Сергей Веригин, удостоен-
ный медали «За заслуги перед Республикой 
Карелия». 

Помимо ученого,  медалью отметили пред-
седателя комитета по образованию, культуре, 
спорту и молодежной политике Заксобрания 
Карелии Галину Гореликову, замначальника 
участка АО «ВАД» Илью Ждановского, зам-
премьера республики по вопросам экономики 
Дмитрия Родионова.

Также в зале Благородного собрания 
чествовали лауреатов 2023 года республи-
ки. За достижение высоких результатов на 
конкурсах профессионального мастерства 
и внедрение в практику новых педагогиче-
ских технологий отметили учителя физики 
и математики Костомукшской гимназии 
Алексея Боккина. За мужество, отвагу и 
самоотверженность, проявленные в зоне 
специальной военной операции, – Вадима 
Измайлова, который в эти дни находится в 
отпуске в карельской столице. 

Работники СМИ Карелии 
получили госнаграды

Церемонию приурочили ко Дню российской печати
15 января глава Карелии Артур Парфен-

чиков отметил заслуги работников средств 
массовой информации и вручил госнагра-
ды в Доме дружбы народов республики.

– Жизнь современного человека сложно 
представить без информации, без новостей. 
Практически у каждого человека утро начи-
нается с кофе и ленты событий. В честь про-
шедшего Дня российской печати мы чествуем 
наших работников средств массовой инфор-
мации. В карельских СМИ работают опытные, 
талантливые и креативные люди. Вы стреми-
тесь добиться высоких результатов в своем 
деле, вкладываете душу в профессию. Ваша 
главная задача и ответственность – быть объ-
ективными, ведь журналистика – это всегда 
правда, – отметил Артур Парфенчиков.

Так, за высокие достижения и заслуги 
перед регионом и его жителями в социаль-
но-культурной, общественной и профессио-
нальной деятельности, в области телевиде-
ния медаль «За заслуги перед Республикой 
Карелия» получил телеоператор службы 
информационных программ телевидения 
ГТРК «Карелия» Виктор Яроцкий, который 
начал свою карьеру в 1966 году.

– И с того времени я работаю. Посвятил 
этой профессии большую часть жизни, мне 
сейчас 75 лет. По ступенечкам поднимался, 
вначале был осветителем, потом ассистен-
том оператора, ну и дошел до самого глав-
ного оператора. Когда мне было 18 лет, мне 
посчастливилось принять участие в съем-
ках фильма «Банка консервов» по книге 
Дмитрия Гусарова в качестве осветителя. 
Впечатления от процесса остались надол-
го в моей памяти и предопределили мою 
будущую профессию. Работал на Москву, 
но Карелия – моя Родина. Конечно, уровень 
в 1966 году и сейчас – это небо и земля. 
Новому поколению журналистов и опера-
торов хочу сказать, что секрет успеха в 
трудолюбии. Важно и чувствовать, понимать 
кадр, – сказал Виктор Яроцкий.

Также за многолетний добросовестный 
труд, высокое профессиональное мастерство 

и большой вклад в развитие журналистики 
редактору информационного агентства 
«Республика» Елене Фоминой и специальному 
корреспонденту ГТРК «Карелия» Владлене 
Даниловой присвоено почетное звание «Заслу-
женный журналист Республики Карелия».

Кроме того,  Артур Парфенчиков вручил 
сотрудникам СМИ почетные грамоты: за 
высокий профессионализм и вклад в развитие 
телевещания Карелии отмечена ведущая про-
граммы ГТРК «Карелия» Ильзина Егорова, а за 
добросовестный труд и достижение высоких 
результатов в профессиональной деятельности 
– старший техник компании «ПЕТРОНЕТ» 
Андрей Агафонов, помощник управляющего 
Отделения Национального банка Анна Хамбир, 
специалисты Ольга Спиридонова и Наталья 
Рогова, а также модератор информационного 
агентства «Республика» Павел Степура.

За многолетнюю добросовестную госу-
дарственную гражданскую службу и вклад 
в обеспечение деятельности главы Карелии 
и правительства республики отмечена глав-
ный специалист управления пресс-службы 
администрации руководителя региона Елена 
Конышева.

Также глава Карелии встретился с руко-
водителями Союза журналистов Карелии. 
Участники обсудили основные направления 
работы общественной организации.

Виктор Яроцкий



6  КАРЕЛИЯ  N№ 2 (3185) 18 января 2024 года   ЧЕТВЕРГВласть

Борьба со стихией
Глава Карелии Артур Парфенчиков оценил прохождение регионом периода аномальных холодов 

и потребовал начать подготовку к следующей зиме с учетом полученного опыта 

Зима в Карелии началась с аномальных снегопадов, а 
продолжилась критическими морозами, которые стали 
причиной множества коммунальных аварий на ново-
годних праздниках. Чтобы обсудить работу экстренных 
служб и районных властей в этих экстремальных усло-
виях, глава Карелии провел оперативное совещание в 
онлайн-режиме.

Власти и энергетики намерены сокращать число аварий, 
модернизируя инфраструктуру и переводя домохозяйства 
с электричества на газ. При этом глава республики Артур 
Парфенчиков призвал местных чиновников находиться 
в более тесном контакте с населением, оперативно сооб-
щая о происшествиях и устранении их последствий, чтобы 
не провоцировать тревогу граждан.

Погодные аномалии
Зима в этом году выдалась аномальной. Снегопады поби-

ли даже рекорды середины прошлого века, а новогодние 
праздники встретили коммунальщиков такими морозами, 
что сети, особенно в аварийном жилье, не выдержали.

– Такого количества осадков у нас не было за историю 
более чем 100 лет метеорологических наблюдений, – от-
метил глава Карелии в своем вступительном слове. Так, 
по словам Парфенчикова, в октябре выпал 221% месяч-
ной нормы осадков. При этом снег в ушедшем году лег на 
10 дней раньше привычного срока. Ноябрь не отстал от 
октября и оказался самым снежным за все годы наблюде-
ний: был побит предыдущий рекорд, зафиксированный в 
1974 году. Парфенчиков пояснил, что ситуация отлича-
лась от района к району, но Петрозаводск и ряд прочих 
населенных пунктов выдали рекордные показатели по 
осадкам. «По сути, это чрезвычайная ситуация», – резю-
мировал Артур Парфенчиков.

На ликвидацию последствий снегопадов в карельской 
столице направили силы государственного предприятия 
«Кондопожское ДРСУ». Компания летом прошлого года 
получила на оснащение полмиллиарда рублей. На эти день-
ги приобрели технику. Благодаря этому госпредприятие 
удержало коммунальную ситуацию под контролем.

– Если бы мы сегодня находились в гражданско-право-
вых отношениях с частной организацией, то у нас был бы 
катаклизм. Я в этом абсолютно уверен, – заявил глава 
республики.

В конце прошлого года город получил из республикан-
ского бюджета 50 млн рублей на уборку снега, посколь-
ку в столице действовал режим повышенной готовности. 
Вывезти весь объем снега «Кондопожскому ДРСУ», даже 
с учетом обновленного парка, в одиночку было не под 
силу, поэтому городские власти заключили дополнитель-
ный договор с компанией «Ювень». Чтобы перевезти весь 
снег за город, потребовались бы время и, самое главное, 
дополнительные деньги. Поэтому власти приняли решение 
складировать снег в самом Петрозаводске, а бюджетные 
деньги приберечь для работы в феврале и марте. Снимать 
средства в ущерб социалке и развитию экономики глава 
Карелии посчитал неправильным.

Борьба с морозами
Новогодние праздники также сопровождались сильными 

морозами, которые повлекли серию коммунальных аварий 
в Карелии. Глава республики отметил, что столь низкие 
температуры в новогодние праздники не фиксировались 

с начала нулевых годов. Столбики термометров опусти-
лись на 15 градусов ниже среднемесячного стандарта. Тем 
не менее Парфенчиков отметил, что серьезных аварий 
на магистральной инфраструктуре удалось избежать, но 
локальные аварии фиксировались в поселках, в домах также 
замерзали трубы холодного водоснабжения и канализация.

Проблемы с энергоснабжением проявились в посел-
ках, где в последние годы велось активное строительство. 
Энергетические мощности не справлялись с нагрузкой, 
поскольку большинство домов отапливались электри-
чеством. По мнению Артура Парфенчикова, одним из 
вариантов решения проблемы может стать газификация. 
Это сможет гарантировать населению более устойчивое 
теплоснабжение. При этом газифицированные населен-
ные пункты смогут меньше потреблять электроэнергии 
и обеспечат ее общую экономию. В тех местах, где гази-
фикация невозможна, следует увеличивать мощности, 
считает глава региона.

Директор Карельского филиала ПАО «Россети Северо-
Запад» Александр Шадрин заявил, что в этом году из-за 
низких температур в ряде районов произошел рост потре-
бления электроэнергии на 45-60%.

Что касается замороженных коммунальных сетей, то в 
зону риска попали в первую очередь аварийные дома. Они 
не всегда полностью заселены, а платежная дисциплина 
жильцов бывает низкой. Соответственно, снижению аварий-
ности может способствовать только расселение «аварийки».

По словам Артура Парфенчикова, регион досрочно 
завершил второй этап программы расселения аварийного 
жилья и готов к продолжению расселения, что исключит 
число коммунальных аварий. 

– По всей Карелии планируется расселить более 
4 тысяч многоквартирных домов с общей площадью более 
1 млн квадратных метров. Это жилой фонд, признанный 
аварийным после 2017 года, – сказал руководитель реги-
она. – Таким образом, программа позволит уменьшить 
риск аварий.

Руководитель карельского Государственного комите-
та по строительному, жилищному и дорожному надзору 
Григорий Вертинский рассказал, что значительный рост 
сообщений об отключении холодной воды зафиксировали 
3 января.

Всего в новогодние праздники в Петрозаводске зафик-
сировали около 500 аварий на внутридомовых и наружных 
сетях водоснабжения. На сегодня работы продолжаются. 
Основная часть домов, где остались проблемы, – деревянный 
фонд, который находится под управлением муниципального 
предприятия «ПетроГИЦ». Чтобы исключить промерзание 
сетей в дальнейшем, трубы утепляются греющим кабелем.

Руководитель регионального Минстроя Виктор Рос-
сыпнов сообщил, что продолжение газификации домов-
ладений, в частности, в Прионежье, должно исключить 
перегруз сетей и возникновение аварий.

– В Прионежском районе, где происходили отключения, 
обеспечена техническая возможность газифицировать 
почти 900 домовладений, подано 438 заявки. В ближайшее 
время будут организованы встречи с жителями для того, 
чтобы ускорить подключение к сетям. 

Артур Парфенчиков заявил, что продолжение газифи-
кации надо совместить с работой по увеличению энерге-
тических мощностей:

– Пригород Петрозаводска активно застраивается. Энер-
гетикам нужно увеличивать мощности в соответствии с 
потребностями населения.

Решения от энергетиков
Директор Карельского филиала ПАО «Россети Северо-

Запад» Александр Шадрин заявил, что планируется построить 
новый центр электропитания в районе населенного пункта 
Половина. Сейчас завершается стадия проектирования. Он 
позволит энергетически разгрузить населенные пункты 
Вилга, Новая Вилга, Половина и Пряжа. В 2024–2025 годах 
предполагается в Бесовце заменить трансформаторы на 
более мощные, что должно улучшить ситуацию для Шуи, 
Чалны, Бесовца и посодействует решению проблемы с мощ-
ностями в Прионежье. Для улучшения ситуации в Заозерье 
требуются строительство новых линий и установка допол-
нительных трансформаторных подстанций.

Генеральный директор «Прионежской сетевой компа-
нии» Игорь Ширшов также рассказал, что холода привели 
к ненадежной работе оборудования. Болевыми точками 
он назвал Бесовец, Ужесельгу и Чалну. Он заявил, что 
компания примет ряд технических мер, которые позво-
лят предотвратить аварийные ситуации, подобные тем, 
которые были на новогодних праздниках.

Наладить контакт
Жители населенных пунктов, столкнувшиеся с комму-

нальными авариями, должны получать от местной власти 
оперативную информацию о ситуации. Об этом заявил 
Артур Парфенчиков в ходе совещания правительства. 
Главам районов следует регулярно оповещать людей о 
той или иной проблеме и стадии ее решения. В частности, 
жители поселков обязаны оперативно узнавать, как идут 
подключения населенных пунктов после аварий.

– У нас были ситуации, когда люди не видели своего 
руководителя у себя в поселке, на котельной, где шли 
ремонтные работы. Сегодня есть все возможности нахо-
диться в режиме онлайн, – заявил Парфенчиков. Он отме-
тил, что руководители муниципалитетов должны быть 
полностью доступны населению.

Глава Минстроя Карелии Виктор Россыпнов в свою 
очередь предложил, чтобы местные администрации публи-
ковали график устранения аварий, чтобы держать насе-
ление в курсе ликвидации коммунальных происшествий.

– Вы должны быть в месте события. Аварии будут всег-
да. Мы должны их количество минимизировать. Но они 
есть всегда и везде. И в соседней Финляндии они тоже 
есть. Это жизнь. Важно, как на них реагировать. И самое 
главное – личное присутствие всегда делает работу более 
эффективной, – пояснил Парфенчиков.

Артур Парфенчиков дал поручение разработать до 
1 марта «дорожную карту» решения вопросов газификации 
и энергоснабжения Прионежья и пригорода Петрозаводска.

Фото с личных страниц Инны Колыхматовой в социальных сетях

Артур Парфенчиков
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Инженерный центр «ИЛМА» 
провел тестовый запуск карельской 

подводного дрона «Щука»
Этот беспилотник специально создается по заказу Минпромторга 

Карелии с учетом особых требований к скорости, 
дальности и автономности 

Подлодка может развивать скорость до сотни километров в час и при этом автоматически 
следовать по заданному маршруту. Субмарина оснащена фонарем и камерами, которые 
помогают дрону ориентироваться как в воздухе, так и под водой. Во время испытаний 
управление подлодкой осуществлялось в ручном режиме.

При создании субмарины важно было найти компоненты, которые сочетали бы в себе 
малые размеры и требуемые характеристики. Используя данную модель как образец, 
инженеры провели необходимые измерения. Полученные данные послужат основой для 
создания подлодки, полностью удовлетворяющей потребности заказчика.

Тестовая мини-субмарина – это уменьшенная версия будущей лодки, длина которой 
будет около 2 метров. Она будет предназначена для изучения рельефа дна и мониторинга 
кабелей, газопроводов и опор мостов, находящихся под водой. В дальнейшем «ИЛМА» 
планирует запустить целую линейку подобных субмарин.

– В будущем мы планируем расширить свой ассортимент и предложить заказчикам 
целую линейку подобных субмарин, отличающихся размерами, функциональностью и 
возможностями. Это позволит специалистам проводить разнообразные исследования и 
операции под водой в зависимости от их потребностей. Сейчас в разработке находят-
ся три модификации подводных дронов для различных сфер применения», – рассказал 
генеральный директор инженерного центра Ринат Хафизов.

Работа инженерного центра «ИЛМА» началась в 2023 году при поддержке Фонда 
венчурных инвестиций Карелии. Полученный ими заем составил 8 млн рублей. На сегод-
няшний день компания уже успешно провела демонстрационный полет первого карель-
ского грузового дрона «Паук-30». Основная модель беспилотника весит 15 кг и может 
подниматься на высоту до 2 500 метров. Время полета составляет 50 минут при полной 
зарядке аккумуляторов, которые могут использоваться в температурном диапазоне от -30 до 
+40 градусов. Дальность полета составляет 40 километров в зависимости от радиуса 
радиостанции, с которой управляется беспилотник. В настоящее время компания зани-
мается не только разработкой и производством дронов, но и обучением специалистов 
по управлению ими.

Петрозаводчанка стала бровологом
Разобраться в вопросах ведения дела участнице проекта 

«Мама-предприниматель-2023» помогают в центре «Мой бизнес» 

Анна Давыдова работает в индустрии 
красоты около десяти лет. Занималась 
прическами и ресницами, а в 2022 году 
прошла обучающие курсы на броволога, 
специалиста по восстановлению бровей, 
и с 2023 года активно развивается в этой 
сфере. В финансовых особенностях веде-
ния дела помогают разобраться в центре 
«Мой бизнес», услугами которого Анна не раз 
пользовалась. Например, участвовала в про-
екте «Азбука предпринимателя», который 
помог освоить основы бизнеса. Здесь дали 
рекомендации по разработке бизнес-плана. 
В агентстве занятости населения помогли его 
составить, провели профориентационное 
консультирование. После успешной защиты 
проекта петрозаводчанка получила на раз-
витие своей инициативы 250 тыс. рублей. 

Бьюти-мастер также участвовала в 
2023 году в проекте «Мама-предпринима-
тель», который проходил при поддержке пре-
зидентского нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство и поддержка индивиду-
альной предпринимательской инициативы». 

– Проект познакомил с интересными 
женщинами-предпринимателями Петроза-
водска, к которым мы ходили на производ-
ство. Такие примеры очень вдохновляют, 
помогают развиваться, ты понимаешь, что 
ты не одна, – рассказывает Анна Давыдова. 

В будущем предприниматель планиру-
ет открыть собственный кабинет, чтобы не 
зависеть от условий арендодателя, а также 
подготовить онлайн-курс по уходу за бровя-
ми, который позволит расширить аудиторию 
за пределами Петрозаводска. Мотивация у 
предпринимателя есть. 

– У меня трое детей, старшему 15 лет, 
дочке 6 и малышу 2,5 годика. Они меня 
мотивируют развиваться в бизнесе, потому 
что я хочу быть примером для своих детей. 
Как говорят, не воспитывай своих детей, а 
воспитывай себя, – делится мыслями Анна. 

Карельский искусственный 
интеллект охраняет здоровье 

россиян
Карельская компания «К-Скай», резидент «Сколково», 

в 2023-м внедрила платформу Webiomed в 28 субъектах РФ, 
это позволило компании стать лидером по числу подключенных 

регионов среди всех поставщиков ИИ-систем для здравоохранения 
В течение года компания заключила государственные контракты на общую сумму 

более 100 млн рублей и проанализировала более 33 млн обезличенных электронных 
медицинских карт граждан России.

В 2020 году компания ООО «К-Скай» получила от Фонда венчурных инвестиций Карелии 
грант в 300 тыс. рублей на разработку модуля системы поддержки принятия врачебных 
решений на основе искусственного интеллекта Webiomed. Один из сооснователей и директор 
по развитию платформы прогнозной аналитики в медицине Webiomed Александр Гусев 
принял участие в конкурсе «100 идей для развития Карелии», организованном Венчурным 
фондом республики, выиграл гран-при конкурса и получил поддержку для стартапа.

Сейчас система активно используется в 28 регионах. Более 2 тыс. медицинских органи-
заций и около 50 тыс. врачей уже воспользовались инструментами прогнозной аналитики 
и автоматического формирования цифрового профиля пациента, используя технологии 
искусственного интеллекта. Для повышения осведомленности врачей проведено более 
40 образовательных вебинаров, в которых приняли участие более 2 400 человек. Сумма 
заключенных государственных контрактов превысила 100 млн рублей.

Платформа провела анализ 33 млн электронных медицинских карт, которые содержали 
свыше 300 млн записей. Было извлечено более 1,5 млрд признаков, описывающих состо-
яние здоровья пациентов. На основе этих данных были созданы риск-профили пациентов, 
предоставлены персональные прогнозы ухудшения здоровья и рекомендации врачам и 
пациентам. Платформа поддерживает анализ 43 наиболее значимых заболеваний на основе 
3 тыс. характеристик состояния здоровья пациентов. Также разработано 40 алгоритмов 
для оценки риска и выявления подозрений на заболевания.

Компания подтвердила свои стандарты качества, получив международный и россий-
ский сертификаты ISO 13485.

Команда Webiomed активно вкладывает средства в научные исследования и разработки 
применения искусственного интеллекта в медицине. В 2023 году сотрудники компании 
опубликовали 17 научных статей, включая 2 статьи в международных рецензируемых 
журналах. Общее количество научных публикаций, связанных с проектом Webiomed, – 
69 статей.

Одним из важнейших результатов научных исследований стал патент на раннюю 
диагностику хронических заболеваний с использованием кластерного анализа большого 
объема данных с помощью искусственного интеллекта. Также компания получила евра-
зийский патент на алгоритм работы системы поддержки принятия решений, который 
разработан «К-Скай».

Проект Webiomed был признан лучшей практикой внедрения ИИ в здравоохранение 
и получил несколько престижных наград, включая премию IP Russia Awards 2023 и 
премию «Искусный интеллект» от Ассоциации участников финансового рынка «Неком-
мерческое партнерство развития финансового рынка РТС». Также проект был признан 
одним из лучших в категории «Социальный искусственный интеллект» в рейтинге ком-
паний, занимающихся ИИ. В отчете Healthcare Predictive Analytics Global Market Report 
2023 платформа Webiomed получила признание как перспективный участник глобального 
рынка прогнозной аналитики для здравоохранения.

Кристина Комиссарова 
организовала производство 
брендовой детской одежды 

Воплотить мечту мамы троих очаровательных дочерей в жизнь 
помогла служба занятости, одобрив бизнес-план Кристины 

по открытию собственного дела
Про историю успеха Кристины написал всероссийский журнал «СЗН-ПУЛЬС», объеди-

няющий 89 субъектов России. На обложке журнала наша замечательная мама.
В 2023 году Кристина, экономист по образованию, решила изменить карьерный путь:
– Поверить в свои силы помогли мне консультанты в службе занятости. Я написала и 

успешно защитила бизнес-план, получила 250 тысяч рублей на открытие предпринима-
тельства. Приобрела необходимое оборудование, и теперь у меня есть свое небольшое 
производство.

По мере того, как складывался и оттачивался мой стиль, формировалась и собствен-
ная философия. Результатом стали оригинальные лекала платьев для девочек до 12 лет. 
Эти утонченные платья красиво сидят, дарят свободу и радость движения. Осенняя и 
зимняя коллекции AlVALIKA включают в себя сарафан, блузку, тренч, панаму, шопер и 
воротничок. А еще идеально подходят для базового школьного гардероба. Подобранные 
силуэты и формы гармонируют друг с другом.

Отдельные слова благодарности Кристина выражает Елене Яниной, специалисту служ-
бы занятости. В начале пути предпринимателю важны не только финансовая поддержка, 
а также искреннее человеческое отношение и вера в успех.
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В Карелии будут делать гибкие 
кирпичи

Откроется предприятие по производству инновационных 
отделочных материалов 

В рамках проекта будут производиться 
ги бкий камень, гибкий кирпич и гибкая 
доска. 

Это позволит упростить и ускорить про-
цесс строительства, а также обеспечить 
высокое качество отделки зданий и соору-
жений. Внедрение данных материалов на 
рынок республики поспособствует развитию 
строительной отрасли и повышению уровня 
жизни жителей города. 

На реализацию проекта Фонд венчурных 
инвестиций Карелии утвердил льготный заем 
ООО «ИЖС Карелии» на 5 млн рублей сро-
ком на 5 лет. Региональный Фонд создан для 
поддержки инновационных проектов на всех 
этапах их развития – от идеи до масштабиро-
вания. Создатели проектов получают финан-
совую, информационно-консультационную и 
другую помощь. Финансирование проектов 
идет благодаря выделению субсидий фонду 
из бюджета Карелии. 

Гибкая доска идеально подходит для соз-
дания натурального деревянного интерьера 
или фасада здания. Ее структура фактурная 
и полностью повторяет текстуру деревянной 
доски. Гибкая доска может быть использована 
для украшения стен, арок, колонн, а также 
для обсыпки проемов и ниш. 

Гибкий кирпич – это облицовочная плитка 
прямоугольной формы, которая с удивитель-
ной достоверностью имитирует настоящий 

лицевой кирпич. Он эластичен, поэтому легко 
подгоняется под криволинейные поверхно-
сти и прекрасно сочетается с различными 
элементами архитектуры. Гибкий кирпич 
доступен в различных цветах и фактурах, 
что позволяет выбрать оптимальное решение 
для любого дизайна. 

Гибкий камень – это эластичный стро-
ительный материал небольшой толщины, 
который повторяет текстуру природного 
камня. Он представлен в виде обоев или 
плитки и имеет толщину полотна от 3 до 
10 мм. Гибкий камень доступен в разных 
цветах и фактурах, что позволяет создать 
эффект природного камня в любом интерьере 
или экстерьере. 

Данная продукция обладает рядом кон-
курентных преимуществ. Среди них высо-
кая устойчивость к механическим воздей-
ствиям, стойкость к перепаду температур, 
повышенная эластичность, небольшой вес, 
влагостойкость, экологическая безопасность, 
длительный период эксплуатации, легкость 
монтажа и возможность нарезки на различ-
ные фрагменты.

– Мы благодарны главе Карелии Артуру 
Парфенчикову за поддержку инноваций в 
регионе и Фонду венчурных инвестиций за 
поддержку нашего проекта, – отметил гене-
ральный директор ООО «ИЖС Карелии» 
Павел Хардин.

Не зря приходили
Каждый десятый соискатель открытых кадровых отборов 

получил приглашение на дополнительную встречу 
для трудоустройства 

Всего в прошлом году проведено 
625 кадровых отборов в службе занятости 
республики. Участниками мероприятий 
стали более 5,3 тыс. соискателей, 800 рабо-
тодателей предложили им работу. 

 Больше всего кадровых отборов прошло 
во флагманском кадровом центре Петроза-
водска, открытом в 2022 году благодаря нац-
проекту «Демография». В 95 отборах приняли 
участие более 1 800 человек. Участниками 
мероприятий в кадровом центре стали жители 
районов и округов Карелии в режиме видео-
связи, которой оборудован первый модер-
низированный центр. 

Директор Центра занятости Карелии 
Владимир Шестак отметил: 

– Уже в прошлом году кадровые отбо-
ры во флагманском центре с использова-
нием современных видов связи позволи-
ли нам объединить соискателей со всего 
региона. Для республики с большой про-
тяженной территорией такой формат 
очень актуален. 

В январе состоится 40 кадровых отборов 
в Петрозаводске, а также во всех районах 
Карелии. 

Напомним, в этом году по нацпроекту 
«Демография» модернизируют всю сеть орга-
нов службы занятости региона в 18 районах 
и округах Карелии. 

Для проведения ярмарок можно обращать-
ся в агентства занятости населения. 

Меньше времени и больше денег
Свыше 80 млн рублей получил Литейный завод 

«Петрозаводскмаш» за счет улучшения рабочих процессов 

 ООО «Литейный завод «Петрозавод-
скмаш» первым в Карелии приступило к 
реализации годового проекта по повы-
шению производительности труда. В 
его рамках завод получил бесплатную 
квалифицированную поддержку экспер-
тов Федерального центра компетенций. 
В течение целого года бережливые тех-
нологии последовательно внедрялись в 
процесс производства блоков дизельных 
двигателей линейки Д49 для тепловозов 
и производства локомотивной колодки. 
В результате производительность труда 
на первом потоке увеличилась на 27,9%, 

время протекания процес-
са сократилось на 9,8%. На 
втором потоке производи-
тельность труда выросла в 
1,6 раза, время протекания 
процесса уменьшилось на 
20,3%. Суммарный эконо-
мический эффект от реали-
зации программы превысил 
83 млн рублей: по первому 
потоку – 26,3 млн рублей; по 
второму – 38,2 млн рублей, 
плюс за счет сокращения 
запасов предприятие сэко-
номило еще 19 млн рублей.

С учетом накопленного 
опыта предприятие плани-
рует внедрить бережливые 
технологии еще на трех про-
изводственных потоках. 

– Нацпроект «Производительность труда» 
позволяет предприятиям эффективно выстро-
ить процессы и максимально использовать 
свои ресурсы с помощью инструментов 
«бережливого» производства. Это позволя-
ет обеспечивать стабильный рост и развитие 
наших организаций, что сейчас актуально, – 
отметил министр экономического развития 
Карелии Олег Ермолаев.

Сегодня к национальному проекту в респу-
блике уже присоединились 20 предприятий, 
а значит, для них это хорошая возможность 
развивать свое производство при поддержке 
государства.

«Фабрика процессов» имитирует 
реальное производство 

Учебная площадка, созданная в Петрозаводске 
по нацпроекту «Производительность труда», помогает 

снизить производственные затраты

В течение дня обучение на «Фабрике 
процессов» позволяет участникам макси-
мально погрузиться в рабочую атмосфе-
ру. В результате тренингов, деловых игр, 
мастер-классов сотрудники на практике 
узнают, как эффективнее экономить вре-
мя, сырье и трудовые ресурсы, не снижая 
качество продукции. Выполняя поставлен-
ную задачу – собрать 10 готовых изделий 
(пульт управлен ия регулятора давления 
газа), – сотрудники приходят к выводу, что 
принципы схожи в любой деятельности, 
поэтому такое обучение полезно для любой 
отрасли. 

Впечатлениями и результатами обу-
чения на площадке поделился директор 
ООО «Петрокомплект» Михаил Кокконен. 
Его компания занимается производством 
кровельных материалов. 

– В интересной игровой и одновременно 
деловой форме обучение расширяет знания 
по организации производственного процесса. 
Даже участники с большим опытом работы 

получают новые знания. В результате потери 
на нашем предприятии существенно сократи-
лись, – говорит руководитель производства. 

На «Фабрике процессов» уже прошли обу-
чение более 350 специалистов разных сфер 
деятельности из 55 предприятий, организаций 
и учреждений Карелии. Среди них участни-
ки нацпроекта «Производительность труда» 
АО «Сегежский ЦБК», АО «Кондопожский 
ЦБК», ООО Литейный завод «Петрозаводск-
маш», АО «ПКС Водоканал», АО «ПКС 
«Тепловые сети», ООО «Стройтехника», 
ООО «Стройиндустрия КСМ», а также пред-
ставители учреждений Министерства здра-
воохранения РК, Министерства природных 
ресурсов и экологии РК, участники форума для 
работающей молодежи «PROF_10Регион», пред-
ставители частных организаций и компаний. 

Для организации обучения на «Фабрике 
процессов» можно обращаться в Центр обу-
чения и мониторинга трудовых ресурсов по 
тел. 559-309, ucentr@sampo.ru или на страницу 
сообщества во «ВКонтакте». 
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Больше 100 специалистов планируют 
привлечь в медорганизации 

по программе «Земский доктор»
В этом году на эти цели предусмотрено 110 млн рублей

104 специалиста собираются привлечь в медицинские организации Карелии по 
программе «Земский доктор/Земский фельдшер» в этом году. Об этом на странице в 
соцсети сообщил министр здравоохранения республики Михаил Охлопков. На реа-
лизацию программы предусмотрено 110 млн рублей. Для социальной поддержки 
медиков Минздрав Карелии по ведомственной целевой программе по привлечению 
кадров выделил 12,5 млн рублей.

За прошлый год на обеспечение медорганизаций квалифицированными кадрами 
было направлено 74,5 млн рублей, на работу привлекли 244 специалиста. В частности, 
149 медработников трудоустроились после окончания учебы, 12 врачей и медсестер 
перешли в государственные учреждения из частных клиник, 69 специалистов устро-
ились в центральные районные больницы и ФАПЫ по программе «Земский доктор/
Земский фельдшер» (358 за 10 лет). Помимо этого, 368 медработников воспользовались 
компенсацией найма жилья и коммунальных услуг, а 168 студентов-целевиков получили 
дополнительную стипендию. Также для медиков приобрели 14 служебных квартир. В 2023 
году в Карелию переехали специалисты из Санкт-Петербурга, Владимирской, Нижего-
родской, Воронежской, Архангельской, Мурманской, Томской, Псковской областей и 
Республики Коми.

Берешь сотрудника 
и деньги

Получать господдержку за трудоустройство инвалидов, 
выпускников колледжей и вузов и других категорий граждан 

смогут работодатели и в 2024 году 

Программу по субсидированию найма продлили на год, а также расширили пере-
чень организаций, которые могут рассчитывать на субсидию.

Участвовать в программе теперь могут индивидуальные предприниматели, которые 
являются инвалидами, предприятия, учредителями которых являются инвалиды, или обще-
российские общественные организации инвалидов. В рамках обновленной программы 
эти работодатели будут получать господдержку за трудоустройство инвалидов в разме-
ре шести МРОТ. За трудоустройство других категорий граждан размер господдержки 
останется на уровне трех минимальных размеров оплаты труда. Чтобы получить господ-
держку, работодателю нужно: 1. Обратиться в центр занятости населения для подбора 
специалистов под имеющиеся вакансии. Для этого нужно подать заявление на подбор 
работников через личный кабинет на портале «Работа в России» и поставить галочку в 
поле «я хочу принять участие в программе государственной поддержки юридических 
лиц и индивидуальных предпринимателей при трудоустройстве безработных граждан». 
2. Через месяц после трудоустройства по программе работника потребуется направить 
заявление в Социальный фонд России, который занимается распределением и выплатой 
субсидий. Сделать это можно через систему «Соцстрах».

Утверждена региональная 
программа поддержки 

и продвижения местных брендов
Программа создана для повышения уровня узнаваемости брендов 

Карелии среди брендов других регионов

В число основных мероприятий вошли:
– обеспечение участия местных произ-

водителей, являющихся правообладателями 
местных брендов, в региональных, межрегио-
нальных, всероссийских и международных 
конкурсах;

– содействие в размещении товаров мест-
ных производителей в зонах туристической 
инфраструктуры; 

– проведение информационных кампа-
ний в средствах массовой информации и 
размещение информационных материалов 
о местных брендах в Интернете;

– оказание местным производителям 
содействия в прохождении процедуры госу-
дарственной регистрации географических 
указаний, наименований места происхожде-
ния товара, а также товарных знаков (знаков 
обслуживания);

– привлечение внимания потребителей 
к продукции, произведенной на территории 
Карелии, выстраивание взаимосвязей между 
местом происхождения, товаром и его осо-
быми качествами – важные составляющие 
социально-экономического развития региона, 
способствуют привлечению инвестиций, – 
отметил министр экономического развития 
Карелии Олег Ермолаев.

А в это время карельских финалистов 
первого конкурса новых лучших отечествен-
ных брендов отметили на региональном 
уровне.

На конкурс поступило около 5 тысяч 
заявок со всех регионов России. Карелию 
представили 20 участников, 4 стали фина-
листами:

– текстильная продукция в карельском 
стиле Karelian Design (ООО «Дизайн-про-
ект»);

– Золотая нить Поморья (ООО «Золотая 
нить Поморья»);

– карельский мармелад Elon Marjat 
(СППСК «Агроальянс»);

– морс «Карельское лето» (ООО «Карель-
ское лето»).

12 января первый заместитель мини-
стра экономического развития Карелии 
Александр Ломако торжественно вручил 
сертификаты на услуги центра «Мой бизнес» 
номиналом 70 тысяч рублей финалистам.

– Участие в конкурсе – еще одна возмож-
ность рассказать о нашем бренде, который 
вдохновлен природой и культурным насле-
дием Карелии, содействовать сохранению 
истории родного края. Выражаем благо-
дарность правительству Карелии за то, что 
поддерживают нашу инициативу! – подели-
лась директор ООО «Дизайн-Проект» Яна 
Пермякова.

– Сейчас как никогда актуальны продви-
жение и поддержка брендов регионального 
уровня для создания благоприятного имиджа, 
сохранения идентичности и истории, – отме-
тил Александр Ломако.

В Карелии предлагают 
зарплату в 140 тысяч рублей

На сегодняшний день более 800 работодателей предлагают более 
6,7 тысячи вакансий 

Рабочие места требуются в таких отраслях, как обрабатывающее производство, 
предприятия лесной деревообрабатывающей промышленности, строительство. Тра-
диционно социальной сфере нужны врачи, учителя, средний медицинский персонал.

 На портале «Работа в России» предложены различные вакансии: ООО «Русский 
радиатор» – технолог с заработной платой 144 тыс. рублей, ООО «Кэмп» – электрога-
зосварщик 4-го разряда с заработной платой от 140 тыс. рублей и слесарь-ремонтник от 
110 тыс. рублей. В ООО «Лафарж Нерудные материалы и Бетон» нужен главный механик с 
оплатой в 150 тыс. рублей, в АО «Карельский окатыш» есть вакансия водителя погрузчика – 
119 тыс. рублей, а в филиале АО «Сегежский ЦБК» – водителя автомобиля на вывозке 
леса с заработной платой от 80 до 130 тыс. рублей. 

В Сегежском районе промышленными предприятиями на сегодняшний день заявлено 
177 свободных рабочих мест. Из них 128 вакансий на АО «Сегежский ЦБК» – требуются 
слесари-ремонтники, транспортерщики, водители погрузчика, переводчики, содовщики, 
слесари по контрольно-измерительным приборам и автоматике, электромонтеры, соста-
вители поездов; 18 вакансий на ООО «Русский радиатор» – операторы автоматических и 
полуавтоматических линий станков и установок и другие рабочие специальности.

В Костомукше наибольшую потребность в работниках заявляют АО «Карельский 
окатыш» – 87 вакансий – электрослесари, электрогазосварщики, машинисты экскаватора, 
машинисты отвалообразователя. Группе компаний «Теком» нужны станочники широко-
го профиля, слесари-ремонтники, слесари по сборке металлоконструкций, газорезчики, 
электромонтеры.

В Сортавальском районе промышленными предприятиями на сегодняшний день 
заявлено 168 вакансий. Из них ООО «Сортавальский дробильно-сортировочный завод» 
– 32 вакансии – водители, составители поездов, слесари-ремонтники, грохотовщики; 
АО «Вяртсильский метизный завод» – 34 вакансии – волочильщики проволоки, слесари-
ремонтники, плотники.

В регионе действует программа подготовки кадров под потребности работодателей. 
В этом году планируется обучить по ней не менее 450 специалистов. Можно получить 
новые профкомпетенции и по национальному проекту «Демография». 

Напомним, уровень безработицы в Карелии в прошлом году достиг исторического 
минимума и продолжает снижаться. Если в начале прошлого года он составлял 1,4%, то 
сегодня этот показатель – менее 0,9%. В начале прошлого года на учете в органах службы 
занятости состояло более 4 100 человек, а сейчас их 2 525.

Все актуальные вакансии размещены на портале «Работа России».
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В мэрии рассказали, 
кто контролирует чистоту кровель 

Также специалисты напомнили, по какому телефону можно 
сообщить о ненадлежащем состоянии объектов городской 

инфраструктуры
Администрация города Петрозаводска 

напомнила о необходимости очистки кро-
вель, козырьков подъездов и навесов от 
снега и наледи. Чистоту кровель должны 
непрерывно контролировать управляющие 
компании, ТСЖ, владельцы и арендаторы 
нежилых помещений, а также граждане, 
имеющие в собственности индивидуаль-
ные дома.

«Несвоевременно проведенные работы 
создают угрозу жизни и здоровью горожан, 
сохранности личного и общественного иму-
щества», – отметили в администрации города.

Также власти напоминают, что меропри-
ятия нужно организовывать в соответствии 
с требованиями техники безопасности, куда 
входят обязательное использование страхо-
вочного снаряжения. Кроме того, специалист, 
ответственный за уборку, обязан находиться 

рядом с зоной сброса и оградить опасные участ-
ки предупреждающими табличками.

Напомним, что сообщить о ненадлежащем 
состоянии объектов городской инфраструк-
туры можно по круглосуточному номеру 
единой дежурно-диспетчерской службы 
Петрозаводска 051.

Жителей аварийных домов 
начнут расселять по новому 

механизму в этом году
В республике досрочно завершили этап программы расселения 

аварийного жилья
Жителей аварийных домов на улицах Шотмана, Сорокской и Северной в Петрозаводске 

начнут расселять в этом году по программе комплексного развития территорий, сообщила 
глава города Инна Колыхматова на личных страницах в социальных сетях.

В конце минувшего года специалисты провели оценку всех квартир на указанных улицах. 
Теперь администрация будет направлять собственникам соглашения об изъятии квартир с 
указанием стоимости. После подписания застройщик начнет переводить деньги.

«Несколько человек уже ждут средств, чтобы поскорее переехать из аварийного жилья 
в новое и безопасное. Обязательно сообщу на своей странице о людях, которые в числе 
первых смогли улучшить свои жилищные условия благодаря механизму КРТ. Это уже скоро 
произойдет», – написала Инна Колыхматова.

Напомним, что проект комплексного развития территорий стартовал в Петрозаводске 
в конце 2023 года. Механизм КРТ предусматривает, что сначала проводится независимая 
оценка стоимости жилья. Затем она согласовывается с собственниками. Если их предло-
женная сумма устраивает, они подписывают соглашение с горадминистрацией об изъятии 
квартиры. После этого застройщик, получивший право реализовать проект КРТ, переводит 
собственникам деньги.

Также в прошлом году Карелия досрочно завершила программу расселения жилья, при-
знанного аварийным до 2017 года. На этом этапе в республике расселили 150 тысяч квадратных 
метров жилья: новоселы получили ключи от 1 525 квартир, а 1 100 собственников жилых 
помещений выбрали денежные компенсации за аварийное жилье.

Коммунальщики устраняли 
125 заморозок на сетях 

водоснабжения
Большинство аварий произошло в морозы в аварийном жилфонде, 

которым управляет муниципальная компания «ПетроГИЦ»
Всего в январе этого года в жилфонде 

Петрозаводска было зафиксировано около 
500 случаев заморозок на внутридомовых 
сетях, из которых 266 домов обслуживает 
муниципальная компания «ПетроГИЦ». На 
сегодняшний день коммунальщики устра-
няют 125 заморозок на сетях водоснабже-
ния и водоотведения. Об этом сообщила на 
открытом планерном совещании в мэрии 
столицы Карелии председатель комитета 
жилищно-коммунального хозяйства города 
Юлия Мизинкова.

Юлия Мизинкова пояснила, что всего 
у муниципальной компании в управлении 
470 домов, из которых 364 дома признаны 
аварийными. Эти дома попали в управление 
компании потому, что другие отказались их 
обслуживать. Оставшиеся без управления 
дома передаются по приказу мэрии в муни-
ципальное управление. Многие дома попали 
в управление ПетроГиц только в ноябре и 
декабре, но специалисты готовили здания 
к зимнему периоду – провели промывку, 
проложили греющий кабель, ремонтировали 
двери, провели другие работы. Эти работы 

в большинстве случаев не были оплачены. 
Также многие аварии было сложно устранить, 
поскольку жители в некоторых случаях не 
пускали коммунальщиков в квартиры либо 
жильцов квартир, где случались аварии, 
не было дома.

Специалист сообщила, что за январь 
188 заявок по заморозкам МУП «ПетроГИЦ» 
исполнило.

– Работы по устранению заморозок 
проводятся штатными сотрудниками МУП 
«ПетроГИЦ» в количестве 10 человек. Люди с 
1 января и по настоящее время работают без 
выходных и фактически в круглосуточном 
режиме. Администрация оказала содействие 
и привлекла к работе сторонние организации 
– УК «Уют» и «Регион», – сообщила Юлия 
Мизинкова.

Глава Петрозаводска Инна Колыхматова 
в свою очередь дала поручение разработать 
системный план по устранению аварий и про-
филактической работе.

– Понятно, что за сутки мы все не сделаем. 
Мне нужны реальный план и реальные сроки 
по каждому дому, – сказала Колыхматова.

Народные гулянья в старый Новый 
год прошли на лыжной трассе 

«Фонтаны»
Дед Мороз и Снегурочка подготовили для петрозаводчан 

двухчасовую праздничную программу
14 января, в 11-й фестивальный день, на лыжной трассе «Фонтаны» жители Петро-

заводска отметили старый Новый год. Для горожан Дед Мороз и Снегурочка провели 
большую праздничную программу с играми, конкурсами и хороводами. Об этом сооб-
щает пресс-служба мэрии Петрозаводска.

Мэрия города благодарит Российский Красный Крест Карелии и волонтеров за заботу 
об участниках зимнего праздника.

Напомним, в Петрозаводске проходит городской лыжный фестиваль «Зимние фонта-
ны-2024», который продлится до 31 марта. В его рамках жители столицы совершают лыжные 
прогулки и ставят отметки в специальных карточках. В завершение сезона организаторы 
подведут итоги с розыгрышем призов и вручением наградной атрибутики с символом 
мероприятия.

Три памятные таблички установят 
в местах расположения концлагерей 

В этом году столица Карелии отметит 80-летие освобождения 
от фашистской оккупации

В Петрозаводске в этом году установят три памятные таблички в местах расположе-
ния концентрационных лагерей № 2, 3 и 4. Об этом на странице в соцсети рассказала мэр 
карельской столицы Инна Колыхматова.

Территории на улице Каменоборской и в сквере Культуры уже благоустроили, работы 
начнутся при подходящей погоде. Третью табличку смонтируют в районе Промышленной 
улицы. Как отметила глава Петрозаводска, сейчас вопрос о размещении памятного знака 
решают с Петрозаводским университетом, так как это земля принадлежит ему.

В годы Великой Отечественной войны на территории Карелии было 17 концлагерей, из 
них 7 находились в Петрозаводске. Инна Колыхматова встретилась с членами Карельского 
союза бывших малолетних узников фашистских концлагерей.

«В союзе очень активные женщины. Они проводят уроки мужества в школах, расска-
зывают детям истории, после которых нельзя не познать величие нашей страны, отвагу и 
несокрушимость ее жителей», – написала мэр.
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Две ледовые переправы открыли 
в Пудожском районе

Два транспортных перехода появились через реки Водлу и Колоду

В Пудожском районе открылись две ледовые транспортные переправы, сообщает 
Госкомитет Карелии по обеспечению жизнедеятельности и безопасности населения.

Одну переправу открыли через реку Водлу (Кубово – Кубовский), а вторую – через 
реку Колоду (Кубовская – Кубовский).

Всего с начала зимы открыты четыре переправы, три из которых транспортные (через 
реку Кемь в районе паромной переправы на подъезде к поселку Панозеро, две вышеуказан-
ные в Пудожском районе) и одна пешая (через реку Водлу, Шальский – Ново-Стеклянное).

Поселок Шуя подключат 
к природному газу в феврале

Глава Карелии заявил, что газифицированные населенные пункты 
смогут безаварийно проходить отопительный сезон, поскольку 

в них будет снижена вероятность аварий из-за перегрузок 
на электросетях

Природный газ придет в поселок Шуя в феврале. Об этом сообщил глава Карелии 
Артур Парфенчиков в ходе онлайн-совещания правительства. Он заявил, что в газифи-
цированных населенных пунктах отопительный сезон может проходить в безаварийном 
режиме, поскольку там снижена нагрузка на электросети.

– Технология аварий и в Чалне, и в Заозерье, и в Ужесельге была понятна: перегруз. 
Перегорали предохранители. Когда предохранители меняли на более мощные, начали гореть 
провода. Надо мощности увеличивать там, где невозможна газификация. Но в некоторых 
местах газификация произойдет в ближайшие месяцы. Мы Шую к газу будем подключать 
уже в феврале. Это важно. Конечно, мы надеемся на газификацию. Она сгладит очень 
многие вопросы, в том числе и для промышленности, – заявил Артур Парфенчиков.

Глава республики отметил, что проблемы с энергоснабжением в новогодние каникулы 
возникали в поселках, где в последние годы велось активное строительство. Там энергетиче-
ские мощности не справлялись с нагрузкой, поскольку большинство домов отапливалось за 
счет электричества. По мнению Артура Парфенчикова, газификация сможет гарантировать 
населению более устойчивое теплоснабжение. Газифицированные дома смогут меньше 
потреблять электроэнергии и обеспечат ее общую экономию.

– Там, где возможна газификация, нужно газифицироваться, чтобы снизить потребление 
электроэнергии, – заявил Парфенчиков.

Отметим, что, помимо Шуи, в ближайшее время газификация затронет ряд поселков 
Прионежского района. К концу 2025 года природный газ придет в Шуйскую Чупу, Царевичи 
и Косалму, урочище Лососинное.

Напомним, в Карелии действует программа догазификации, которая предусматривает 
бесплатное подведение газа до границы участка потребителя. Сейчас в Карелии льготным 
категориям граждан компенсируют часть расходов на приобретение внутридомового газового 
оборудования, а также затраты на подведение природного газа внутри земельного участка.

Семья погорельцев из села Паданы 
готовится к переезду в новое жилье

Людмиле и Владимиру Франтиным 
подобрали муниципальное жилье

Семья погибшего военнослужащего из села Паданы, у которой в новогодние дни 
сгорел дом, готовится переезжать. Об этом на странице в соцсети написал глава Медве-
жьегорского района Максим Антипов.

«Встретились с Людмилой Франтиной, мамой нашего земляка, погибшего при исполне-
нии служебного долга на затонувшем крейсере «Москва». В результате пожара, который 
произошел в новогодние дни, семья осталась без кровли над головой. Сгорело все имуще-
ство, в том числе и документы. Глава Паданского сельского поселения Юрий Мосийчук 
показал Людмиле Юрьевне жилье из маневренного фонда в селе Паданы, сейчас семья 
готовится к переезду», – рассказал он.

Представитель местного отделения Российского Красного Креста Валентина Зайкова 
передаст семье матрасы, подушки и одеяла. Сбор вещей для погорельцев проходит на 
базе местного подразделения Комплексного центра социального обслуживания населения 
Карелии. Также Людмиле и Владимиру восстанавливают сгоревшие документы.

Ранее меры поддержки семьи Франтиных с главой местной администрации обсудил 
спикер карельского парламента Элиссан Шандалович во время рабочего визита в Мед-
вежьегорск.

В Сортавале все стоки 
направлены на городские 

очистные сооружения
ООО «Карелводоканал» завершил программу модернизации 

системы централизованного водоснабжения 
и водоотведения города

В Сортавале в конце декабря были 
закрыты последние два канализационных 
выпуска в залив Ляппяярви Ладожского 
озера, и теперь все городские стоки прохо-
дят очистку на канализационных очистных 
сооружениях. 

Этому предшествовала большая работа по 
модернизации всей системы водоснабжения 
и водоотведения, самой старой в Карелии – 
сортавальскому водопроводу – 110 лет.

В 2019 году в городе началась реализа-
ция масштабного проекта, в который вхо-
дили перенос водозабора, строительство 
насосной станции первого подъема, полная 
реконструкция станции второго подъема и 
строительство станции водоочистки, которой 
раньше в Сортавале не было. Для этого были 
синхронизированы программа приграничного 
сотрудничества и программа «Чистая вода», 
которая является частью президентского нац-
проекта «Экология».

– В 2020 году запустили обновленную 
станцию второго подъема, в 2021-м – новый 
водозабор и станцию первого подъема, а 
осенью 2022 года – новую водоочистную 
станцию, – рассказывает заместитель гене-
рального директора ООО «Карелводоканал», 

заслуженный работник ЖКХ Карелии Борис 
Орлик. – Но оставались два выпуска неочи-
щенных стоков в залив Ляппяярви. Один из 
них очень большой, собиравший стоки южной 
части города. 

Раньше в городе таких выпусков было 
16, их постепенно закрывали с 2005 года, 
направляя стоки на канализационно-очист-
ные сооружения. Для этого были построены 
напорные и самотечные водоводы, а также 
сеть автоматических канализационных насо-
сных станций. 

 – В 1996 году в городе была одна действу-
ющая канализационная станция, – вспоминает 
Борис Орлик. – Сейчас их 18. Все работы, 
необходимые для переключения последних 
двух выпусков, завершены в этом году, в 
начале декабря провели пусконаладку, и с 
прошлой недели все стоки из последних двух 
выпусков также направляются на очистку. 

Закрытие последних двух выпусков уже в 
ближайшее время существенно повысит эко-
логическую безопасность залива Ляпяярви. 

Этими мероприятиями ООО «Карелводо-
канал» завершил программу модернизации 
системы централизованного водоснабжения 
и водоотведения Сортавалы.
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В медучреждениях введен 
масочный режим

Также по рекомендации главного санитарного врача 
республики в период пика заболеваемости ограничат 

доступ в соцучреждения закрытого типа Карелии 
Соответствующее решение поддержал 

глава региона Артур Парфенчиков. Ограни-
чения призваны обезопасить подопечных 
учреждений соцзащиты от распростране-
ния респираторных заболеваний.

На совещании правительства республики 
об эпидемиологической обстановке доложила 
главный санитарный врач региона Людмила 
Котович. 

– За первую неделю 2024 года в Карелии 
зарегистрировано 6 029 случаев заболевания 
респираторными инфекциями, в т. ч. ковидом 
и гриппом. Цифра превышает эпидемиоло-
гический порог на 50%, в основном за счет 
школьников и взрослого населения, – под-
черкнула Людмила Котович. 

Чтобы избежать распространения зараже-
ний, внутри медучреждений введен масоч-
ный режим. В образовательных организациях 
при превышении эпидпорога точечно вводят 
карантинные мероприятия и дистанционное 
обучение. Как сообщили в карельском Мин-
обре, в Петрозаводске на дистант перевели 
учащихся 7-х, 8-х и 10-х классов. Остальные 
дети продолжают ходить в школы в обычном 
режиме, но с соблюдением дополнительных 
противоэпидемических мер.

– В остальных муниципальных районах 
и городских округах ситуация спокойная 

и стабильная. Карантины завершились 
в 2023 году. Никаких радикальных мер 
не планируется. В случае роста уровня забо-
леваемости будем точечно выводить классы 
или школы на карантин с дистанционным 
обучением, – отметили в Министерстве 
образования и спорта. – Все механизмы 
работы в условиях роста заболеваемости 
обучающихся отработаны, поэтому поводов 
для беспокойства нет.

Для снижения рисков заболеваемости 
главный санитарный врач  рекомендовала 
ограничить возможность посещения подо-
печных социальных учреждений закрытого 
типа. Согласно распоряжению, подготовлен-
ному Минсоцзащиты по итогам совещания, 
в подведомственных учреждениях обеспе-
чат контроль температуры персонала перед 
допуском на рабочие места, организуют 
проведение дезинфекционных мероприя-
тий, обеспечат сотрудников, работающих 
с населением, средствами индивидуальной 
защиты и кожными антисептиками. Также 
в организациях социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвалидов с 
круглосуточным пребыванием вводятся обя-
зательный масочный режим для персонала 
и ограничение на посещение получателей 
социальных услуг.

Вертолет санавиации совершил 
пять вылетов с начала года
В больницы эвакуировано шесть пациентов 

С начала 2024 года вертолет санави-
ации сделал пять вылетов, эвакуировав 
шесть человек, из них троих детей. Об этом 
написал министр здавоохранения региона 
Михаил Охлопков.

Двое пациентов с острым коронарным 
синдромом и нарушением ритма сердца из 
межрайонной больницы № 1 и один пациент 
из Сегежи с острым коронарным синдромом 
доставлены в Республиканскую больницу 

им В. А. Баранова. Дети 2 и 10 лет после дорож-
но-транспортного происшествия из Сегежи 
доставлены в Детскую республиканскую 
больницу им. И. Н. Григовича, затем один 
из них – в детскую городскую клиническую 
больницу № 5 в Санкт-Петербург.

Развитие системы оказания экстренной 
медицинской помощи с применением воз-
душного транспорта – одно из направлений 
национального проекта «Здравоохранение».

Более 4 500 пациентов 
уже обследовали на спиральном 

томографе в приемном отделении 
БС МП 

Аппарат приобретен по поручению Артура Парфенчикова

Почти полгода в приемно-диагности-
ческом отделении Республиканской боль-
ницы скорой и экстренной медицинской 
помощи работает новый спиральный ком-
пьютерный томограф. 

Аппарат, используемый для выявления 
целого ряда заболеваний, приобретен по пору-
чению главы региона Артура Парфенчикова на 
средства, изысканные Минздравом Карелии 

и Территориальным фондом обязательного 
медицинского страхования республики. Под 
установку нового томографа было подготов-
лено помещение, в котором усилены пере-
крытия и обустроена рентгензащита.

– В больнице это второй томограф, первый 
задействован для плановых больных. Благо-
даря высокой информативности спиральная 
компьютерная томография применяется в 
онкологии, неврологии, гастроэнтерологии, 
травматологии и других сферах. Метод СКТ 
используется для предварительной диагно-
стики и контроля в процессе лечения. А два 
томографа позволяют эффективно организо-
вать работу специалистов, разделить потоки 
пациентов и уменьшить нагрузку на оборудо-
вание, – отметил министр здравоохранения 
республики Михаил Охлопков. 

За пять месяцев 2023 года, с момента ввода 
в эксплуатацию, спиральная компьютерная 
томография в приемном отделении выполнена 
4 529 пациентам в возрасте от 13 до 94 лет.

Стоматологическую установку 
приобрели для Сегежской ЦРБ

Еще одна поступит в учреждение в следующем месяце
В Сегежскую ЦРБ закупили новую 

стоматологическую установку, сообщил 
министр здравоохранения республики 
Михаил Охлопков на личных страницах 
в социальных сетях.

«Она позволит более эффективно и каче-
ственно оказывать медицинскую помощь. 
Оборудование приобретено за счет средств 
нормированного страхового запаса», – напи-
сал министр.

Михаил Охлопков также сообщил, что 
в феврале в Сегежскую ЦРБ поступит еще 
одна подобная установка.

Продолжается открытие 
центров амбулаторной онкологической помощи

Глава Карелии Артур Парфенчиков проверил работу такого центра в городской поликлинике № 1 Петрозаводска, 
который открыли неделю назад 

Центры амбулаторной онкологической 
помощи позволяют пациентам в комфорт-
ных условиях, недалеко от дома проходить 
лечение.

– Очень важно разделить стационары 
и помощь в амбулаторном звене. В центре 
можно сделать химиотерапию, пройти обсле-
дование рядом с домом. Мы эту работу будем 
продолжать, в том числе в ближайшее время 
начнем в Петрозаводске строительство ново-
го современного онкологического центра, 
– отметил Артур Парфенчиков.

ЦАОП в Петрозаводске оснащен совре-
менным оборудованием и мебелью. Здесь есть 
зал для химиотерапий, санитарные комнаты. 
В центре одновременно получают химиоте-
рапию 6 человек, работает он в две смены.

Центры амбулаторной онкологической 
помощи призваны минимизировать сроки 
проведения диагностики онкопатологий, 
максимально сократить время до начала 
лечения и повысить его доступность, при-
близить химиотерапию к месту жительства 
пациента.

ЦАОП в городской поликлинике № 1 на 
проспекте Лесном, 40 четвертый в респу-
блике, созданный в рамках нацпроекта 
«Здравоохранение». Три других работают 
в межрайонной больнице № 1 (Костомук-
ша), Сегежской и Сортавальской ЦРБ, в 4-й 
поликлинике. 

– Пациенты получают комплексное обсле-
дование и лечение: эндоскопическое иссле-
дование, УЗИ, компьютерную томографию, 
хирургическую помощь, лабораторные иссле-
дования. Есть дневной стационар. Полноцен-

ное лечение и обследование проходят жите-
ли Древлянки, Перевалки и центра города. 
Прикрепленное население – более 90 тысяч 
человек. Дневной стационар начал работать 
и на диагностику, – отметила исполняющая 
обязанности главного врача поликлиники 
Наталья Прищепа.

В 2024 году ЦАОП планируется создать 
в поликлинике «РЖД» в Петрозаводске, а 
после строительства нового здания город-
ской поликлиники № 4 на Кукковке ЦАОП 
появится и там.
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Артур Парфенчиков 
проверил развитие 

реабилитации 
в Госпитале для ветеранов 
Глава Карелии отметил, что в Петрозаводске на базе госпиталя 

создан первый стационарный специализированный 
высокотехнологичный реабилитационный центр 

– Для качественной медицинской реабилитации жителей региона помощь феде-
рального центра просто неоценима, – сказал Артур Парфенчиков. – На современном 
оборудовании работают грамотные специалисты, помогающие пациентам после травм, 
нарушений мозгового кровообращения вернуться к полноценной жизни. И люди видят 
эффект лечения. 

Главный врач госпиталя Олег Сухарев подчеркнул, что по президентской программе 
приобретен полный комплекс необходимого оборудования.

 – На 130 миллионов рублей в прошлом году была закуплена 451 единица техники и 
мебели – от простых медицинских тумбочек, функциональных кроватей и обычных кроватей 
для пациентов до высокотехнологичных реабилитационных восстанавливающих аппаратов, 
аппаратов для физиотерапевтического лечения, проведения лечебной физкультуры, – сказал 
главврач. – Парк оборудования в отделении реабилитации обновлен полностью, включая 
современную технику, которой здесь никогда раньше не было. Все оборудование введено 
в эксплуатацию и используется для восстановительного лечения пациентов, в том числе 
участников СВО. 

В 2024 году реализация программы будет продолжена. В Беломорскую ЦРБ, межрайонную 
больницу № 1 и Детскую республиканскую больницу им. И. Н. Григовича будут приобретены 
238 единиц оборудования. 

По поручению Артура Парфенчикова в прошлом году начался ремонт здания поликлиники 
Госпиталя для ветеранов войн. На ремонт кровли и фасада из республиканского бюджета 
выделено 20 млн рублей. Кровля отремонтирована, ремонт фасада планируется завершить 
до 1 сентября. Здание построено в начале XX века и является объектом культурного насле-
дия, поэтому перед строителями поставлена задача сохранить его первоначальный вид. В 
стационаре отремонтированы душевые и сети водоснабжения. Средства эти цели – 2,2 млн 
рублей – также направлены из бюджета республики.

Бережливая поликлиника 
экономит время пациентов

Медицинские организации Карелии все активнее применяют 
бережливые технологии 

Оказывать первичную медико-санитарную помощь по-новому, максимально удобно 
для пациентов и специалистов лечебных учреждений – одна из задач нацпроекта «Здра-
воохранение».

О том, как внедряются в медицинских организациях Карелии бережливые технологии, 
рассказала руководитель регионального центра первичной медико-санитарной помощи 
Надежда Дрейзис. 

– Забота о пациентах начинается с малого. Возможно, с той же самой вешалки в гардеро-
бе. Бережливая поликлиника – это в первую очередь экономия времени наших пациентов и 
медицинских работников, самого ценного ресурса в жизни. Организовать работу персонала, 
сократить ожидание в очереди, упростить процедуру записи на прием, обеспечить безопас-
ность и комфорт сотрудников и пациентов – вот основные цели, – отметила Надежда Дрейзис. 

Так, Республиканский наркологический диспансер улучшил процесс получения консуль-
тативной помощи врача-психиатра-нарколога. Время ожидания помощи снизилось с 40 до 
5 минут. Республиканский противотуберкулезный диспансер повышает эффективность про-
ведения рентгенологического исследования. В результате теперь направления на обследования 
можно получить в электронном виде, ускорилось время проведения самой диагностики. 

Республиканская больница им. В. А. Баранова развивает электронный документооборот в 
части оформления результатов консультации, а также внедряет телемедицинские технологии 
в консультирование пациентов с хроническими неинфекционными заболеваниями. Госпи-
таль ветеранов войн занимается созданием и ведением регистра гериатрических пациентов. 

Бережливые технологии внедряют петрозаводские поликлиники. В поликлинике № 1 за 
счет оптимизации внутренних процессов исключают избыточные ситуации, когда пациентам 
нужно посещать поликлинику неоднократно. В поликлинике № 2 на сеансы массажа можно 
удобно записаться из дома – работает электронная очередь. В поликлинике № 3 улучшают 
работу регистратуры, в поликлинике № 4 совершенствуют работу картохранилища, сокра-
щают время ожидания результатов лабораторных исследований, больше пациентов могут 
пройти УЗИ. 

– Жизнь не стоит на месте, постоянно открывая возможности усовершенствовать и упро-
стить привычный труд. Новые технологии позволяют повысить качество и доступность меди-
цинской помощи для жителей Карелии, – говорит Надежда Дрейзис. 

Реализация национального проекта «Здравоохранение» продолжается в республике в 
2024 году. 

Морозная погода может 
спровоцировать приступ 
мерцательной аритмии

Об этом рассказал министр здравоохранения Карелии Михаил 
Охлопков, ссылаясь на исследования ученых

Михаил Охлопков сообщил, что морозная погода может вредить здоровью.
 «Понижение температуры приводит к заметному повышению «густоты» плазмы крови 

и росту доли белка фибриногена, из которого формируются тромбы и бляшки в сосудах», 
– пояснил он.

По словам министра, морозная погода также может негативно повлиять на суставы и 
вызвать кашель у людей, страдающих от холодовой аллергии.

Согласно данным ученых 
за последние годы рак 

помолодел
Глава Минздрава Карелии поделился информацией о последних 

исследованиях статистики онкозаболеваний

«Американские ученые провели исследование, результаты которого шокируют: в мире 
отмечается рост количества онкологических заболеваний у людей до 50 лет, значительная 
часть их приходится на молодежь. То есть рак стал моложе. Об этом пишет газета The Wall 
Street Journal со ссылкой на исследование в журнале BMJ Oncology.

В самих США количество диагностированных случаев онкологии выросло за 20 лет на 
12,8%. В России ежегодно регистрируется более 600 тысяч новых случаев онкологических 
заболеваний. Самыми массовыми видами стали рак молочной железы, предстательной железы 
и толстой кишки. Еще недавно самым распространенным раком был рак легкого.

В чем причина такого роста онкозаболеваний и омоложения рака?
Точно сказать пока нельзя. Возможно, на развитие онкопатологий влияют окружающая 

среда, изменение климата, лекарства, малоподвижный образ жизни, ожирение, микропластик 
(о нем я уже писал неоднократно здесь и здесь) и что-то еще», – написал Михаил Охлопков.
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Аэропорт Петрозаводск 
закроют на месяц с 1 мая 

В этот период рейсы выполнятся не будут
Минобороны России планирует провести ремонт взлетно-посадочной полосы аэро-

дрома совместного базирования в аэропорту Петрозаводск. Аэродром закроют на весь 
период выполнения работ с 1 по 31 мая 2024 года. Об этом информирует Минтранс региона.

Выполнение авиарейсов в данный период будет приостановлено.

Где в Суоярвском районе 
будут ремонтировать 

трассы?
В Минтранс Карелии поступил вопрос, планируются ли ремонтные 

работы на региональных автодорогах в Суоярви
На вопрос отвечает Иван Ильин, ведущий эксперт дорожного хозяйства отдела Управ-

тодора РК.
– В 2024–2025 годах планируется провести ремонт участков автодорог Суоярви – Койриноя 

и Суоярви – Юстозеро (через Поросозеро) – Медвежьегорск в пределах Суоярви.
Отмечу, что по иным дорогам регионального значения в Суоярвском муниципальном 

округе в этом году меры будут приниматься в рамках работ по содержанию. Вы всегда 
можете обратиться к балансодержателю автомобильных дорог по следующему телефону 
8 (814-2) 59-99-89, диспетчерская работает в круглосуточном режиме.

Кроме того, на летний период Управлением автомобильных дорог в мае будет сформи-
рован план выполнения объемных работ по содержанию автодорог регионального значения 
в Суоярвском районе после того, как будет проведен весенний осмотр дорог.

Компания «ВАД» 
отремонтирует участок 
дороги, соединяющей 

Карелию и Архангельскую 
область

Подрядчик определен по результатам конкурсных процедур

Национальный проект «Безопасные каче-
ственные дороги», а также статус опорной 
сети дорог поможет привести в порядок 
участок автодороги Долматово – Няндо-
ма – Каргополь – Пудож. Это единственная 
межрегиональная трасса, которая связывает 
Карелию и Архангельскую область. 

Ремонт пройдет поэтапно. В этом году 
техника будет работать на первых 47 км, в 
следующем году приведут в порядок остав-
шиеся 36 км. Компания «ВАД» приступит к 
работам, как только установятся благопри-
ятные погодные условия. 

Сейчас в планах поставка строительных 
материалов для организации бесперебойного 
производства в строительный сезон. Далее 
дорожникам последовательно предстоит 
заменить слабые грунты, отремонтировать 
и восстановить водопропускные трубы, при-
кромочные лотки, привести в порядок асфаль-
тобетонное покрытие и деформационные швы 
на мостовых сооружениях, обновить барьерное 
ограждение и пр. 

Для производства подрядная организация 
планирует установить асфальтобетонный завод 
рядом с объектом. Работы на первом участке 
автодороги будут завершены в 2023 году. 

Дорога имеет большое значение как для 
Пудожского района, так и для межрегиональ-
ного туризма. 

Новые маршруты 
путешествий по Карелии 
создали для школьников

Республика вошла в число победителей всероссийской программы 
«Классная страна»

Карелия вошла в число победителей всероссийской программы «Классная страна», 
сообщил глава республики Артур Парфенчиков.

Результаты огласили на площадке форума-выставки «Россия» в Москве. Награды побе-
дителям вручил вице-премьер Дмитрий Чернышенко.

Школьники, студенты, педагоги и турорганизации создали новые маршруты путешествий 
для подростков по Карелии. В итоге два из пяти, «Тайна северной экспедиции» и «Зеленое 
золото», стали лучшими в треках «Наука» и «Экология».

«Поздравляю, друзья, с таким замечательным результатом! Надеюсь, что оба маршрута-
победителя станут не только одними из любимых у жителей и гостей республики, но и будут 
хорошим подспорьем в работе для наших учителей», – написал Артур Парфенчиков.

 «Классная страна» – программа Агентства стратегических инициатив, направленная на 
интеграцию путешествий в учебный процесс. Ее цели – создание, апробация и тиражирова-
ние в регионах страны новой модели детского и молодежного образовательного туризма. В лесах начался подсчет 

диких зверей
Ежегодный учет численности животных в Карелии проходит 

с 15 января по 15 марта
В Карелии считают 12 видов зверей и 4 вида птиц методом зимнего маршрутного учета 

(ЗМУ). По следам считают белок, волков, кабанов, горностаев, зайцев-беляков, куниц, 
лисиц, лосей, россомах, дикого северного оленя, рысей, хорей, из птиц – глухарей, тете-
ревов, рябчиков, белых куропаток.

– Выполнение ЗМУ – это важная работа. Учет позволит определить количество охот-
ничьих ресурсов и на основании полученных данных рассчитать лимиты на охоту в новом 
сезоне, – отметил главный специалист отдела государственного мониторинга и использования 
охотничьих ресурсов Минприроды Карелии Леонид Савастьянов.

Как проходит ЗМУ?
В охотугодьях заранее прокладывается маршрут от 5 до 15 километров. Учетчик прохо-

дит этот маршрут дважды – в первый день затирает увиденные следы животных, во второй 
фиксирует свежие следы. 

Учет ведется не по всему району в общем, а отдельно по каждому охотничьему угодью. 
В нем необходимо проложить 7 маршрутов общей суммой 100 километров. В небольших 
охотничьих хозяйствах, в которых сложно выполнить нормативы, с прошлого года количество 
маршрутов сокращено до 4 общей суммой 80 километров.

С прошлого года также разрешено проводить учет с помощью снегоходов и лыж.
Все охотпользователи региона обязаны предоставлять результаты своего учета в Мин-

природы Карелии в электронном виде до 25 марта.
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Первую в стране цифровую верфь закончат 
строить в Петрозаводске в этом году

Уже начали монтаж инженерного оборудования

Строительство первой в России циф-
ровой верфи в Петрозаводске идет в 
соответствии с графиком, в ближайшие 
две недели начнется монтаж технологи-
ческого оборудования. Об этом сообщил 
директор предприятия Владимир Майзус 
главе Карелии Артуру Парфенчикову во 
время рабочей встречи на строительной 
площадке новых корпусов АО «Онежский 
судостроительно-судоремонтный завод».

– В настоящий момент идет формиро-
вание блока корпусных цехов, идет мон-
таж металлоконструкций, рабочие начали 
монтировать инженерное оборудование, и 
через две недели мы будем устанавливать 
технологическое оборудование. У нас оно 
получено, находится на складах. По работе 
мы идем в графике, – доложил Владимир 
Майзус.

Глава Карелии отметил, что инвестицион-
ный проект «Строительство, реконструкция и 
техническое перевооружение производствен-
ных мощностей АО «Онежский судострои-
тельно-судоремонтный завод» реализуется 
по поручению президента России.

– При реализации проекта требуется коо-
перация многих предприятий. Хочу сказать 

большое спасибо Николаю Патрушеву, кото-
рый держит под контролем строительство. 
Благодаря этому мы идем в сроки, а может, и 
чуть быстрее. Закладка первого судна долж-
на состояться в этом году, – сказал Артур 
Парфенчиков.

Цель масштабного проекта – созда-
ние для отечественной судостроительной 
отрасли прототипного решения по уровню 
применения и эффективности передовых 
цифровых промышленных технологий в 
судостроении, которые обеспечат повы-
шение объема производства и рост произ-
водительности труда при постройке судов. 
Инвестиционный проект предусматривает 
строительство новых производственных 
мощностей, внедрение средств автоматиза-
ции и роботизации производства, новейших 
систем качества.

Современные технологии позволят уве-
личить мощности по обработке металла в 
корпусообрабатывающем производстве до 
10 тысяч тонн в год и создать не менее 
500 высокопроизводительных рабочих мест.

Инвестиционный проект реализуется в 
течение 2019–2024 годов. Общая сметная 
стоимость составляет 6,4 млрд рублей.

Для работы на цифровой верфи специали-
стов готовят в Петрозаводске и Петербурге. 
Об этом сообщил Владимир Майзус.

– Мы заранее подошли к подготовке 
кадров, у нас 500 человек должны будут 

трудоустроиться на производство, в цеха. 
Мы создали соответствующее направление 
в нашем автотранспортном техникуме. Тре-
тьекурсники – это 25 человек – проходят здесь 
практику. Это будут квалифицированные 
специалисты, – сказал Артур Парфенчиков.

На сегодняшний день при содействии орга-
нов службы занятости республики обучение 
в «Санкт-Петербургском морском техниче-
ском университете» под кадровый запрос 
АО «ОССЗ» уже проходят 14 человек с гаран-
тией последующего трудоустройства на пред-
приятие. В 2023/24 учебном году приняты на 
обучение еще 6 человек.

Предприятие также принимает активное 
участие в федеральном проекте «Профессио-
налитет», благодаря которому в Петрозавод-
ском автотранспортном техникуме открыты 
профильные для судостроения факультеты и 
обучение по специальностям «судостроение, 
судостроитель-судоремонтник металлических 
судов».

На предприятии 25 студентов 3-го курса 
проходят 6-месячную производственную 
практику.

Сегодня на имеющихся площадках заво-
да строят два мелкосидящих ледокола, три 
краболова и два нефтемусоросборщика, в 
начале января подписан контракт с ФГУП 
«Росморпорт» на строительство трех портовых 
буксиров. Планируется, что модернизация с 
внедрением цифровых технологий позволит 
увеличить производительность предприятия 
не менее чем в 2,5 раза. Ежегодное количе-
ство построенных судов должно вырасти с 
3 до 10. 

Глава Карелии пообщался с трудовым 
коллективом. Сейчас на заводе трудятся 
полтысячи рабочих, еще 500 высокотехно-
логичных рабочих мест появится с созданием 
цифровой верфи.

Артур Парфенчиков и Владимир Майзус
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В Петрозаводске откроют 
выставку «Легенды 

северных скал»
Как передают из городской мэрии, авторы из разных районов 

страны представят свои работы в нескольких техниках
С 25 января по 18 февраля в Городском выставочном зале будет открыта экспозиция 

«Легенды северных скал». Она объединит произведения живописи, графики и декора-
тивно-прикладного искусства, посвященные Карелии. Свои работы представят авторы 
из Северодвинска, Тулы, Санкт-Петербурга и Петрозаводска.

– Небо, вода и камни – три составляющие северного пейзажа. Казалось бы, ограниченный 
и скромный набор, но сколько в нем магии формообразования, сколько статики и движения, 
сколько пластических и образных характеристик, – отмечает художник Нелли Григорьева.

Посетителей будут ждать со вторника по воскресенье с 12.00 до 19.00 (касса до 18.30), 
выходной – понедельник. С дополнительной информацией можно ознакомиться в группе 
учреждения, а также на странице мероприятия.

Карельская филармония 
отметила 85-й юбилей
Праздничный концерт собрал полный зал слушателей

В день рождения на сцене выступил 
Симфонический оркестр филармонии под 
руководством главного дирижера Анатолия 
Рыбалко.

15 января 1939 года в соответствии с 
постановлением Совета Народных Комис-
саров Карельской АССР была создана Каре-
ло-Финская государственная филармония. 
Первоначально она находилась на проспекте 
Карла Маркса, 15 и включала Симфониче-
ский оркестр, государственный национальный 
ансамбль народной песни и пляски «Кантеле», 
государственный хор и вокально-эстрадный 
коллектив. Филармония открыла свой пер-
вый официальный зимний сезон в октябре 
1939 года концертами русской классической 
музыки.

– С сегодняшнего концерта мы начинаем 
прекрасный путь по юбилейному 85-летнему 
сезону, где нас ждет очень много приятных 
сюрпризов. Мы очень признательны за все 
поздравления, которые получаем сегодня 
и будем в течение всего года получать от 
слушателей, коллег и партнеров. Спасибо вам 
за все теплые слова и за то, что вы всегда с 
нами. Эти поздравления, точно так же, как 
аплодисменты, для нас настоящие подар-
ки, – обратилась к публике и.о. директора 
Карельской филармонии Татьяна Талицкая.

На праздничном концерте собрались 
десятки человек. Для слушателей сыгра-
ли произведения немецких композиторов 
XIX века. Так, в первом отделении прозвуча-
ли сочинения Рихарда Вагнера (увертюра к 
опере «Летучий голландец») и Густава Малера 
(«Песни странствующего подмастерья»), а во 
втором – Ференца Листа (концерт № 1 для 
фортепиано с оркестром) и Рихарда Штрауса 
(симфоническая поэма «Веселые проказы 
Тиля Уленшпигеля»).

В праздничный вечер партии исполнял 
лауреат международных конкурсов Иван 
Васильев, а на фортепиано солировал заслу-
женный артист России, народный артист 
Татарстана Евгений Михайлов.

Проект Национального 
музея «Натуральное 

хозяйство» получит грант
Национальный музей одержал победу в юбилейном конкурсе 

Благотворительного фонда Владимира Потанина 

Всего на конкурс было подано 153 заявки, 
50 из них стали победителями.

В 2013 году при поддержке программы 
«Меняющийся музей в меняющемся мире» 
фонда Потанина в Национальном музее 
Карелии появилась экспозиция «Натураль-
ное хозяйство», посвященная традиционным 
занятиям населения Карелии в XIX – первой 
трети XX века. Основные темы экспозиции – 
земледелие и сенокос, охота и рыболовство, 
народная кулинария и домашние животные. 
Экспозиция включает три зала, в том числе 
игровой с настольной игрой «Поселенцы». 
Созданы путеводители на русском, англий-
ском, вепсском и карельском языках для 
самостоятельного знакомства посетителей 
с экспозицией, проведены эксперименты 
по выращиванию и обработке льна, при-
готовлению традиционных блюд карел-

ской кухни, выгонке дегтя, изготовлению 
снегоступов и др. Состоялись два сезона 
конкурса фотографий и видеосюжетов 
«В натуре!». Проект «Натуральное хозяй-
ство» стал первым шагом в создании этно-
графического раздела постоянной экспо-
зиции музея. Со временем этнографическая 
экспозиция включила еще один зал «Север-
ная кадриль», посвященный праздничному 
костюму жителей Карелии.

В 2024–2025 годах развитие проекта 
«Натуральное хозяйство» продолжится. В 
планах обновление этнографической экспо-
зиции, разработка новых музейных лекций, 
занятий и мультимедийных программ, соз-
дание передвижной выставки, посвященной 
традиционным занятиям жителей Карелии, 
а также проведение конкурса фото– и видео-
сюжетов «В натуре!».

Татьяна ТалицкаяХранители экспозиции «Натуральное хозяйство» – домовой, леший и водяной
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Второй форум поддержки местных 
инициатив пройдет в Карелии 

в 2024 году
Его проведут в рамках проекта, который будет реализован 

с помощью Фонда президентских грантов
В этом году в Карелии продолжится 

реализация проекта «Территориальный 
альянс», направленный на поддержку 
некоммерческих организаций и обще-
ственных активистов. Инициаторы проекта 
– Фонд содействия развитию гражданских 
инициатив Пряжинского района «Мель-
ница». Активисты из Пряжи победили во 
всероссийском конкурсе Фонда прези-
дентских грантов и получат средства на 
реализацию своей идеи. Итоги заявочной 
кампании на днях подвели в Москве.

– С каждым годом в республике рас-
тет число людей, которые хотят менять к 
лучшему жизнь в своих городах и поселках. 
В этой работе участвуют и НКО, и просто 
жители, которые делают добрые и полез-
ные дела. Но новичкам часто не хватает 
практических знаний о том, как воплотить 
в жизнь свои идеи. Задача нашего проекта, 
во-первых, помочь сделать первый шаг, в 
том числе к участию в госпрограммах, наце-
ленных на поддержку местных инициатив. 
Во-вторых, помочь активистам, уже имею-
щим опыт общественной работы, дальше 
развивать свои инициативы, – рассказала 
исполнительный директор фонда «Мель-
ница» Екатерина Ефремова.

По ее словам, проект насыщен обучающи-
ми мероприятиями, стажировками, обменом 
опытом с другими регионами. В том чис-
ле летом планируется провести в Карелии 

большой форум, посвященный благотвори-
тельности, а в конце года – форум местных 
инициатив, уже второй по счету (первый 
прошел в октябре 2023 г.).

– Живая практика, общение, знакомство 
с лучшими примерами – все это очень важно 
для людей из небольших городов и поселков. 
Мы стремимся создать площадку, которая 
объединит активистов, органы власти, пред-
принимательское сообщество, чтобы вместе 
планировать работу и расширять возможности 
для поддержки гражданских инициатив, – 
добавила Екатерина Ефремова.

Добавим, что заявки на очередной конкурс 
Фонда президентских грантов принимались 
осенью 2023 г. Координационный комитет 
рассмотрел 10 827 общественных инициатив 
из 88 регионов. Победителями конкурса стали 
1 559 некоммерческих организаций из разных 
уголков страны. В том числе среди победите-
лей 14 проектов карельских НКО. Тематика 
самая разная – социальная защита, помощь 
людям с инвалидностью, охрана окружающей 
среды, сохранение исторической памяти и 
культурного наследия, развитие институтов 
гражданского общества.

НКО из Карелии и в предыдущие годы 
не раз становились победителями конкурса 
Фонда президентских грантов. С его помо-
щью общественные организации республики 
реализовали уже сотни социально значимых 
проектов.

Полицейские спасли косулю
Животное забралось на территорию частного дома 

в Калевальском районе
В отдел полиции по Калевальскому району 

обратился хозяин частного дома. Он обнару-
жил косулю на собственном участке, между 
стеной сарая и забором. Об этом информирует 
«Телеграм»-канал официального представи-
теля МВД России Ирины Волк.

Представители оперативных служб сумели 
выманить дикое животное.

«Животное забилось в узкий заснеженный 
проход, по всей видимости, после преследова-

ния собак. Дознаватель, участковый уполномо-
ченный полиции, госавтоинспектор и охотовед 
попытались выманить дикого пришельца из 
замкнутого пространства. Угощения предлагали 
самые разнообразные, даже сосиски. В итоге 
косуля прониклась доверием к людям в форме, 
сама с удовольствием забралась в машину», – 
говорится в сообщении Ирины Волк.

Косулю выпустили в таежном лесу около 
поселка Калевала.

Волонтеры «Добродуша» 
в сильные морозы спасли трех 

замерзавших бездомных 
Двое из них отправились жить в социальный центр 

«Другой формат», одна женщина госпитализирована 
в инфекционную больницу

Волонтеры проекта «Добродуш» в силь-
ные морозы в новогодние каникулы вывез-
ли из заброшенного гаража на Кукковке 
трех бездомных: двух женщин и мужчину. В 
благотворительном душе в этот день дежу-
рила Анна Ефимова, руководитель центра 
«Попечение». Она приняла женщин, помыла 
их, подстригла, накормила. Одной стало 
плохо после горячего душа, для нее вызва-
ли скорую помощь и госпитализировали в 
инфекционную больницу.

– Ирине, которая сильно отморозила ноги 
и не могла самостоятельно стоять, 58 лет. Она 
уже давно живет в этом гараже. Сейчас она 
в инфекционной больнице, после ее должны 
перевести в БСМП. Я стараюсь быть на связи 
с медиками и социальным работником. Сей-
час важно, чтобы после больницы она вновь 
не оказалась на улице. Мы будем помогать ей 
устраиваться в дом-интернат для инвалидов. 
Пришла она к нам на костылях. Самостоя-
тельно ходить уже не могла, до этого была 
ампутация. Сейчас ее ноги тоже в ужасном 
состоянии. Второй женщине немного за 40. 
Уже почти 11 лет живет на улице. Она согла-
силась переехать в социальный центр «Другой 
формат» в Вологде. Мужчина остался тоже 
в социальном центре, но в Петрозаводске, – 
рассказала Анна.

 «Добродуш» работает три дня в неделю, в 
четверг – женский день, и по четвергам там 
дежурит Анна Ефимова. Она уточнила, что 
посетители есть не в каждую неделю. Но в 
холодные дни бездомные приходят чаще. 
Сейчас центру особенно нужны теплая муж-
ская одежда, куртки и обувь.

Анна рассказала, что в минувшие выход-
ные мужчина, которому негде было перено-
чевать, пришел в храм, при котором работает 
центр «Попечение». Михаил из Сортавалы, 

в карельскую столицу приехал в поисках 
лучшей жизни, в семье возникли проблемы.

– В итоге он оказался на улице с 
300 рублями в кармане, на вокзале сидеть 
без билета нельзя. Вот и пришел в храм. Но 
у нас ни в храме, ни в центре нет возможно-
сти оставить его на ночлег. Я обзвонила все 
государственные учреждения города, куда 
его могли приютить, и в некоторые центры 
помощи людям, оставшимся на улице. Везде 
ответ один: «Нет мест». И что мне делать – 
выгнать человека на улицу в такой мороз? 
Позвонила в «Другой формат». Там тоже все 
переполнено, но ему нашли место, помыли, 
покормили, переодели, а также купили билет 
до дома. Утром проводили до автобуса. Наде-
юсь, в родном городе ему будет легче найти 
поддержку и помощь, – уточнила волонтер.

Напомним, волонтеры центра «Попече-
ние» на улице Вольной, 1а кормят по воскре-
сеньям горячими обедами людей, которые 
оказались на улице.

 Фестиваль детских театров 
прошел в деревне

В Питкярантский район приехали юные артисты 
республики и Санкт-Петербурга 

Идея фестиваля принадлежит карель-
скому форелеводу и меценату Андрею 
Коледе. Воплотил ее в жизнь предприни-
матель вместе с супругой Александрой и 
группой единомышленников. 

Около года назад в деревне Рауталахти 
открылся созданный Андреем Коледой куль-
турный центр «Приладожье», который стал 
настоящей точкой притяжения для местных 
детей. Именно здесь и прошел первый теа-
тральный фестиваль «Рождественские встре-
чи». Мероприятие собрало юных артистов 
не только из Рауталахти, но и из Ляскеля, 
Сортавалы и Санкт-Петербурга. Помимо 
выступлений, в программе нашлось место 
для творческих мастер-классов и тренингов 
от экспертов и преподавателей театральных 
студий. 

Сейчас Андрей Коледа вместе с сосед-
ними школами готовит к запуску проектные 
общеобразовательные программы. Центр 
«Приладожье» станет площадкой, где ребята 
смогут вести собственную проектную дея-
тельность, которая в дальнейшем могла бы 
найти воплощение в Карелии. 

– Главное – чтобы дети видели свою 
перспективу на родной земле, – отмечает 
предприниматель. 

Андрей Коледа активно участвует в жизни 
деревни и создании в ней комфортных усло-

вий для детей и взрослых. Предприниматель 
оказывает поддержку местной школе, помога-
ет с благоустройством, организует различные 
просветительские и культурные мероприятия. 
Помимо производственных площадок рыбо-
перерабатывающего завода, малькового УЗВ-
центра, бизнесмен создал в деревне рабочие 
места в сфере обслуживания – в Приладожье 
появились специализированная территория 
для кемпинга, оборудованная всем необхо-
димым, а также кафе.
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Карельские летающие лыжники завоевали 
медали в Нижнем Новгороде

Спортсмены из Сортавалы заполучили золото и серебро
Воспитанники сортавальской спортивной школы олимпийского резерва заполучили 

медали соревнований по лыжному двоеборью «Волжские просторы» в Нижнем Новгороде.
Среди юношей 15–17 лет золотую медаль завоевал Артем Богданов, а среди юношей 

12–14 лет серебро у Егора Зайцева.
Тренирует спортсменов Аркадий Павлов.

Выиграли у «Йети»
Юношеская команда «СКА-Карелия 2006» одержала две победы 

на первенстве СЗФО в Великом Новгороде

Наша команда одержала победу в двух матчах с командой «Йети»: со счетом 5:4 и со 
счетом 7:2.

Команда «СКА-Карелия 2010» в первенстве также одержала две победы над командой 
«Йети» со счетом 6:3 и 13:3. Победными оказались две игры с командой «СКА-Айсберг» 
со счетом 7:1 и 9:4.

Юные участники – «СКА-Карелия 2014» – одержали две победы на Кубке Федерации 
хоккея Ленинградской области, прошедшем в минувшие выходные в Ледовом дворце 
Кондопоги. Ребята обыграли команду «Йети» со счетом 3:2, а во втором матче – 4:2.

Тренеры юношеских 
сборных по биатлону 

собрались в Петрозаводске 
на семинар

Обучающая встреча с практическими занятиями на Кургане – 
инициатива двукратной олимпийской чемпионки Анны Богалий

В Петрозаводске прошел трехдневный семинар для тренеров по биатлону, организо-
ванный двукратной олимпийской чемпионкой Анной Богалий. «Академия Анны Богалий. 
Тренеры будущего» проводился впервые на базе спорткомплекса «Курган».

В образовательном модуле принимали участие около 30 тренеров по биатлону со всей 
России: из Карелии, Петербурга, Мурманской, Московской, Ленинградской, Вологодской, 
Тамбовской областей, Удмуртии, Башкортостана и Ямало-Ненецкого автономного округа.

– Для меня очень важно, чтобы мы работали на перспективу, чтобы наша работа 
была направлена на поколение будущего. Вы способны бережно вести спортсменов, 
как своих детей, к успеху. Как меня в свое время вели мои наставники, и я до сих пор 
катаюсь и стреляю, нет отвращения к этому спорту. Я как пришла в 1991 году, так биат-
лон со мной на всю жизнь. Наш семинар будет насыщенным. Вечером ждет экскурсия 
в музей спорта Карелии. Наши основные спикеры – спортивный психолог Людмила 
Юрлова и тренер Александр Хлусович, которые работали и со мной, тогда я очень 
успешно выступала. Завтра к нам присоединится тренер олимпийского чемпиона из 
Карелии Владислава Ларина, – рассказала Анна Богалий.

Тренеры участвовали в круглом столе, а в среду поработали с карельскими биат-
лонистами.

Первый заместитель министра образования и спорта Карелии Антон Чивин уверен: 
– Обмениваться опытом и учиться никогда не поздно, как и совершенствоваться. 

Тренерский семинар – это прекрасная возможность поделиться знаниями по подготовке 
спортсменов. Большое спасибо Анне Богалий, что эта встреча проходит в Карелии. И 
в целом с ее переездом в республику развитие биатлона получило такой толчок, мы 
надеемся, что Карелия станет одним из центров развития российского биатлона.

Юлия Макарова – президент Федерации по биатлону Ямало-Ненецкого автономного 
округа, тренер-консультант по биатлону Центра спортивной подготовки, а еще мастер 
спорта международного класса, чемпионка Европы и мира – рассказала, что на Ямале 
за последние годы интерес к биатлону не угасает. Сейчас в округе пять команд, все они 
укомплектованы, а занимаются с ними 15 профессиональных тренеров.

– Такие мероприятия – это очень важный момент для тренерского состава, для 
повышения результативности юношеского спорта. Хочется послушать настоящих спе-
циалистов. Они будут рассказывать об интересных моментах, в том числе о психоло-
гических, а также про стрелковую подготовку – это два компонента, которые в этом 
спорте решают все.

Как уточнила Юлия Макарова, из Ямала спортсмены часто выезжают на соревно-
вания в другие регионы из-за того, что у них очень холодно.

В Петрозаводске работают 
несколько крупных 
освещенных катков

О режиме их работы рассказали в карельском Министерстве 
образования и спорта

С начала декабря в Петрозаводске залиты сразу несколько катков для массового катания 
в разных районах города. Об условиях и режимах работы ледовых объектов рассказали 
в Министерстве образования и спорта Карелии.

Всего в столице республики действуют четыре крупных катка. Они расположены 
по адресам:

– каток на площади Кирова. Режим работы в будни с 12.00 до 22.00 (перерыв с 
13.00 до 14.00) и в выходные с 10.00 до 22.00 (перерыв с 17.00 до 18.00). Если у кого-
то из посетителей нет коньков, их можно взять напрокат. Пункт проката работает с 
11.00 до 21.00. Само посещение катка бесплатное;

 – каток на набережной Варкауса, 15а. Режим работы с 8.00 до 22.00 ежедневно. 
Посещение катка бесплатное. Проката коньков нет;

 – каток около школы № 11 по ул. Пархоменко, 48. Режим работы с 8.00 до 22.00 еже-
дневно. Посещение катка бесплатное. Проката коньков нет;

 – каток школы № 35 по ул. Локомотивной, 49. Режим работы с 8.00 до 22.00 еже-
дневно. Посещение катка бесплатное. Проката коньков нет.

Также в городе есть и крытый каток, который работает вне зависимости от сезона. 
Это каток в спорткомлексе «Луми» по адресу: Неглинская набережная, 52.

Сильнейшие спортсмены 
страны приедут в Карелию

1–5 февраля состоится III зимняя спартакиада Союза городов 
Центра и Северо-Запада России 

1 февраля Петрозаводск принимает III зимнюю спартакиаду Союза городов Центра и 
Северо-Запада России, в которой примут участие около 500 спортсменов.

Местом проведения III зимней спартакиады страны станут Петрозаводск и Сортавала.
Петрозаводск принял эстафету от Вологды. Программа спартакиады будет включать 

соревнования по лыжным гонкам, фигурному катанию, хоккею, конькобежному спорту, 
спортивному ориентированию, регби и трейлу.

Состязания пройдут на объектах Петрозаводска – в спортивном комплексе «Луми», 
республиканском спортивном комплексе «Курган», на городском стадионе «Юность», 
городской трассе «Фонтаны», парке Радиозавода и конькобежном стадионе Сортавалы.

Участие в спартакиаде подтвердили команды из Великого Новгорода, Вологды, 
Иваново, Пскова, Сыктывкара, Череповца, Ярославля и Архангельска.

Петрозаводск активно готовится к зимним стартам городов. 
Торжественное открытие спартакиады – 2 февраля в 17 часов в спортивном ком-

плексе «Луми».
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Бабушка напоила чаем помощника 
по дому, а он оказался вором

Подозреваемый украл у нее деньги, затем выпил и закусил

74-летняя женщина обратилась в полицию Пряжинского района с заявлением о про-
паже 13 000 рублей, сообщает МВД. Пенсионерка хранила деньги на тумбочке в коридоре. 
Когда ей привезли дрова, она обнаружила, что купюр на месте нет.

В тот день к пожилой женщине заходил местный житель и предлагал помощь по 
хозяйству. Пенсионерка попросила его сходить в магазин и выдала деньги. Затем она 
напоила гостя чаем, после чего он ушел.

Полицейские установили личность подозреваемого. Им оказался 35-летний муж-
чина. Он сознался в краже. Подозреваемый рассказал, что похищенные деньги он 
потратил на спиртное и закуску. Он выдал оставшиеся 5 000 рублей. Решается вопрос 
о возбуждении уголовного дела.

Более 200 литров поддельного 
спирта изъяли из незаконного 
оборота в Карелии в 2023 году

Полицейские призывают жителей не покупать алкоголь с рук 
и в местах несанкционированной торговли

По итогам прошлого года сотрудники подразделений экономической безопасности 
и противодействия коррупции МВД Карелии провели более 400 проверок различных 
объектов, по результатам которых составлены 418 административных протоколов о 
правонарушениях. Из незаконного оборота изъято свыше 200 литров этилового спирта 
600 литров алкогольной и иной спиртсодержащей продукции, имевшей признаки под-
делки. Об этом сообщает пресс-служба МВД Карелии.

Полиция предупреждает об опасности отравления алкоголем, приобретенным в местах 
несанкционированной торговли и через Интернет. Недопустимо покупать алкоголь с 
маркировкой Duty free вне специализированных для данного вида товаров магазинах и 
по ценам ниже, чем установлены приказами Минфина России. В случае обнаружения 
подобных фактов сбыта необходимо сообщать о них в полицию.

Бывший чиновник предстанет 
перед судом по обвинению 

в получении взятки
Фигурант вину в преступлении не признал

Бывший главный государственный инспектор республиканского подразделения Ростех-
надзора предстанет перед судом за покушение на получение взятки в особо крупном 
размере, сообщает пресс-служба Следкома Карелии.

Следствием установлено, что обвиняемый получил 6 миллионов рублей за выдачу 
разрешения на допуск в эксплуатацию электроустановки для карельского предприятия 
лесопромышленного комплекса. Противоправную деятельность пресекли сотрудники 
петрозаводского отдела экономической безопасности и противодействия коррупции.

«Несмотря на то что обвиняемый вину в совершенном преступлении не признал, 
следствием собрана достаточная доказательственная база, уголовное дело направлено 
в суд для рассмотрения по существу», – говорится в сообщении ведомства.

В Следкоме Карелии также сообщили, что в обеспечение гражданского иска и воз-
можной конфискации имущества следствием приняты меры к аресту транспортных 
средств и денежных счетов, принадлежащих обвиняемому.

Дорожные полицейские спасли 
путешественников 

в 38-градусный мороз
У туристов из Санкт-Петербурга заглох автомобиль

Сотрудники дорожно-патрульной службы в Сегежском районе помогли четверым 
путешественникам, у которых заглох автомобиль на трассе в 38-градусный мороз, сооб-
щает МВД Карелии.

Водитель и трое пассажиров, которые ехали из Санкт-Петербурга в Мурманск, 
застряли в лесу недалеко от реки Сегежи. До ближайшего населенного пункта оста-
валось около 15 км.

Сотрудники ГИБДД, старший лейтенант полиции Павел Федоров и старший лейте-
нант полиции Виталий Кравченко, осмотрев двигатель, резюмировали, что на месте с 
поломкой справиться не удастся. Полицейские предложили отбуксировать машину к 
ближайшей гостинице. Доставив граждан до места, инспекторы сообщили им контакты 
служб эвакуации, такси и рассказали, как добраться до городского вокзала в случае, 
если гости республики соберутся продолжить свой путь на поезде.

За помощь полицейских поблагодарили в социальной сети.
«Выражаем большую благодарность экипажу патрульной машины 1736. Двигались 

из Петербурга в Мурманск, под Сегежей стуканул мотор. В -38 не дали замерзнуть, 
спасли! Дотянули до Сегежи», – написал один из путешественников.

Конфликт сожителей 
в Костомукше закончился ударом 

ножом в голову 
Несмотря на примирение сторон сожительнице пострадавшего 

придется ответить перед законом

52-летняя жительница Костомукши обвиняется в умышленном причинении легкого 
вреда здоровью, сообщили на сайте МВД.

Инцидент произошел в конце ноября прошлого года, когда женщина находилась 
дома с сожителем. У них возник конфликт на почве распития алкоголя. Как выяснили 
дознаватели, когда мужчина отвернулся погладить кота, сожительница ударила его 
ножом в голову. Пострадавший обратился к соседям за помощью и попросил вызвать 
скорую помощь. У него диагностировали резаную рану мягких тканей и доставили в 
больницу. В итоге телесные повреждения квалифицировали как легкий вред здоровью.

Обвиняемая признала вину полностью и активно способствовала раскрытию пре-
ступления. Женщина извинилась перед сожителем и помирилась с ним. В настоящий 
момент уголовное дело направлено в прокуратуру, а затем его передадут в суд.

Покупательница лошади пыталась 
оспорить в суде сделку 

купли-продажи 
После обнаружения неизлечимого заболевания 

кобылу пришлось усыпить
В феврале 2022 года любительница лошадей приобрела у жительницы Костомукш-

ского городского округа кобылу по кличке Маруся, породы тинкер. Животное отвезли 
спецтранспортом в другой город, после чего лошадь заболела, был вызван врач, и ее 
пришлось усыпить. Покупательница подала в суд на продавца, но в иске было отказано. 
Об этом сообщает объединенная пресс-служба судов Карелии.

«В октябре 2022 года истец обратилась в Костомукшский городской суд с иском к 
продавцу о расторжении договора купли-продажи лошади и взыскании денежных средств, 
указав, что лошадь поступила покупателю с заболеваниями, что является существенным 
нарушением условий договора купли-продажи, так как заболевания являлись неизле-
чимыми, следовательно, неустранимыми, поэтому договор подлежит расторжению, а 
уплаченные денежные средства – возврату. В целях установления юридически значимых 
обстоятельств судом по делу была назначена судебная, комплексная ветеринарно-почво-
ведческая экспертиза. Согласно заключения эксперта проблемы со здоровьем могли 
развиться на фоне стресса, вызванного изменением условий содержания и рациона, 
длительной перевозки лошади», – говорится в сообщении.

Суд пришел к выводу, что доказательств тому, что обнаруженные у лошади забо-
левания возникли до ее передачи покупателю, в дело не представлено, ответчиком 
не было допущено нарушений условий договора купли-продажи, в связи с чем в удов-
летворении иска было отказано.

Решение суда вступило в законную силу.

Долгий путь 
завершился неудачей

11 января сотрудники Пограничного управления ФСБ задержали 
на территории Лахденпохского района семь выходцев из стран 

Ближнего Востока
Иностранные граждане были задержаны в пограничной зоне в районе поселка Райвио, 

куда прибыли на трех автомобилях. Они двигались в сторону государственной границы, 
желая незаконно попасть в Финляндию. Однако не смогли – были задержаны сотрудни-
ками Пограничного управления ФСБ.

Документов на право пребывания в пограничной зоне иностранцы не имели.
Также задержаны три водителя и возможный пособник нарушителей. Проводится 

проверка.

Правопорядок



20  КАРЕЛИЯ  N№ 2 (3185) 18 января 2024 года ЧЕТВЕРГПредставление

Перформанс Moving Frames прошел 
в пространстве «Края» в Петрозаводске

Moving Frames – результат четырехдневной работы лаборатории мультимедиатанца 

Анна ГРИНЕВИЧ
Фото Михаила НИКИТИНА 

Хореограф Мария Пяткова научила 
желающих «новой искренности» – честному 
ощущению себя в моменте, превращению 
прозы жизни в поэтическое высказывание, 
созданию сценографии из тюля, снятого 
с окна на кухне, и строительной сетки из 
гипермаркета.

Перформанс состоял из нескольких 
частей. Сначала артисты двигались в общем 
пространстве кластера художников на Рига-
чина, 47. Границы движения задавала стро-
ительная сетка, на которую шли проекции 
внешней жизни. В режиме реального време-
ни видео создавали участники перформанса 
при помощи камер на своих телефонах. В 
объектив попадали страницы книг, цветы в 
горшках, фактура материалов, трещины на 
них и многое другое. Танцовщики импрови-
зировали среди проекций под специально 
написанную Александром Леоновым музыку. 
Зрители, погружаясь в этот странный дивный 
мир, в какой-то момент начинали чувствовать 
себя его частью.

Другие части показали в помещении про-
странства «Края». Зрители расположились 
на теплом полу, перемещаясь по нему в зави-
симости от локации происходящего. Было 
красиво и успокаивающе. В финале публика 
рассказала о своих ощущениях, в которых 
явно присутствовал терапевтический эффект.

Петрозаводск – один из немногих про-
винциальных городов, в системе знако-

мящий горожан с самыми современными 
хореографическими веяниями. Во многом 
это происходит благодаря фестивалю Nord 
Dance, который раз в два года проводит 
Музыкальный театр Карелии и на который 
приезжают самые интересные танцевальные 
объединения. Знакомство с идеями и формами 
современного танца системно организует и 
Александр Козин, приглашая в Петрозаводск 

хореографов, работающих с разными систе-
мами танца, практиков и теоретиков этого 
искусства.

Мария Пяткова, современный танце-
вальный перформер, призналась, что хотела 
показать также демократичность искусства.

– Сделать мультимедиаперформанс про-
сто и не так затратно. Я не потащила в Петроза-
водск специальную проекционную сетку – мы 
пошли и купили дешевую строительную сетку 
(из нее был создан коробка-лабиринт первой 
части перформанса в коридоре. – Прим. авт.). 
Прозрачный материал, использующийся в 
другой части, из магазина «Ткани» и тюль с 
кухни в квартире, где я живу. Посмотрите, 
это несложно. Все снимается обычным теле-
фоном. Таким простым способом, оказалось, 
можно сделать поэтичный перформанс, – объ-
ясняет хореограф.

Работа по созданию в столице Карелии 
контекста для современного танца, важного 
в процессе и иногда проявляющегося в виде 
открытых и закрытых представлений, повы-
шает качество жизни жителей города. Мы 
можем наблюдать здесь искусство во всех 
проявлениях – от классического до перфор-
мативного.

Александр Козин, Мария Пяткова и участники лаборатории мультимедиаперформанса Строительная сетка может заменить специальную сетку для проекций
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Лиса Алиса научит печь «колобки» 
А медведица Маша поделится рецептом малиновых 

тарталеток
Специалисты Комплексного центра соцобслуживания по Лахденпохскому району 

разработали необычные занятия для людей с ограниченными возможностями здоровья.
Для получателей социальных услуг подготовили цикл занятий «Кулинарные идеи от 

зверят-поварят».
Обучение рассчитано на год. Занятия уникальны тем, что кулинарными рецептами 

с ребятами будут делиться сказочные персонажи. Такая форма обучения от необычных 
«шеф-поваров» сделает их более интересными и динамичными. Уже в январе запустят 
первую вкусную историю – оливье от Матушки Ежихи. А в феврале Лиса Алиса откроет 
секрет приготовления колобка.

За время обучения подопечные познакомятся с правилами правильного питания, нау-
чатся рассчитывать норму продуктов на приготовление конкретных блюд, будут активно 
взаимодействовать в коллективе, оказывать друг другу помощь и, конечно же, учиться 
друг у друга.

Необычное мероприятие является прекрасной «кулинарной терапией» для людей с 
ограниченными возможностями здоровья.

Отделение социальной реабилитации в Лахденпохье расположено по адресу: ул. Школь-
ная, 3. Дополнительная информация по телефону 8 (911) 420-54-33.

Шести тысячам жителей региона 
назначены пенсии 

в 2023 году 
В 2023 году региональное Отделение Социального фонда 

назначило 6 197 пенсий жителям Карелии, в том числе 
3 899 страховых, которые устанавливаются 

с учетом стажа и заработка 

Более половины северян, которым 
установлена страховая пенсия по старости, 
вышли на заслуженный отдых досрочно 
– на 5 лет раньше пенсионного возраста, 
поскольку имели необходимый стаж рабо-
ты в местности, приравненной к Крайне-
му Северу (20 лет) или на Крайнем Севере 
(15 лет).

Кроме того, 1 509 жительниц Карелии 
стали получателями страховой пенсии в 
50 лет. Такое право имеют женщины с двумя 
детьми, которые отработали не менее 12 лет 
на Крайнем Севере или 17 лет в местности, 
приравненной к Крайнему Северу, и имеют 
20 лет страхового стажа. Еще более 800 жите-
лей Карелии вышли на пенсию досрочно 
по другим основаниям (педагоги, медики, 
граждане, работающие в опасных и вредных 
условиях и др.). 

1 494 пенсии были установлены безза-
явительно. Это пенсии по инвалидности, 
которые назначаются Отделением СФР на 
основании сведений, поступающих из Феде-
рального реестра инвалидов. 

В 2024 году на страховую пенсию по ста-
рости смогут выйти женщины, достигшие 
возраста 58 лет, и мужчины, достигшие воз-
раста 63 лет. Условия для назначения пенсии: 
минимум 15 лет стажа и 28,2 пенсионного 
коэффициента. 

Жителям Карелии пенсия по старо-
сти, как и прежде, может быть назначена 
досрочно (в 53 года женщинам и в 58 лет 
мужчинам) при соблюдении требований 
к «северному» стажу. Таким образом, в 
2024 году выйти на пенсию смогут севе-
ряне, родившиеся в 1971 году (женщины) 
и в 1966 году (мужчины).  

Семьи, в которых дети 
с 17 до 18 лет учатся в школе, получают 

выплату из бюджета Карелии
В 2023 году выплатой на детей 

от 17 до 18 лет обеспечены 569 семей 
Главой Карелии  в прошедшем году было 

внесено предложение о введении нового 
пособия с 1 января 2023 года на детей от 
17 до 18 лет, которые обучаются в обра-
зовательной организации, реализующей 
образовательные программы начально-
го общего, основного общего и среднего 
общего образования.

Право на такую выплату имеют семьи, 
среднедушевой доход которых не превы-
шает величину прожиточного минимума 
на душу населения, установленную в Каре-
лии. В 2024 году это 19 802 руб. по северной 
части и 18 494 руб. (кроме северной части). 
Размер выплаты зависит от доходов семьи 

заявителя и составит 50%, 75% или 100% от 
величины прожиточного минимума на детей 
по соответствующей территории республики 
на дату подачи заявления. С начала года в 
республике выплатой обеспечены 569 семей 
на 580 детей.

В 2024 году размер величины прожи-
точного минимума на детей составляет 
19 208 руб. по северной части и 17 939 руб. 
(кроме северной части).

По вопросам оказания государственной 
социальной помощи необходимо обращаться 
в отделение Центра социальной работы Каре-
лии по месту жительства или по телефону 
единого контакт-центра 8 (800) 100-00-01.

Социальный фонд принимает 
заявления на продление единого 

пособия в новом году
Сделать это можно заранее – в течение месяца до конца 

срока выплаты
Согласно действующим правилам еди-

ное пособие назначается на 12 месяцев, по 
истечении которых выплата прекращает-
ся. Чтобы продлить выплату пособия еще 
на год, нужно заново подать заявление 
в Социальный фонд. Сделать это можно 
заранее – в течение месяца до конца срока 
выплаты. Для самых первых получателей 
пособия, которым оно было оформлено в 
январе 2023 года, такой срок наступил в 
декабре 2023 года. Тем, кто получил одо-
брение на выплату пособия в феврале, 
марте и позднее, нужно обращаться не 
ранее, чем за месяц до окончания выплат. 
Если родители не успевают продлить посо-
бие заранее для непрерывного получения 
средств, они смогут подать заявление и 
позднее. В случае его одобрения выплату 
предоставят с месяца подачи заявления.

При продлении пособия, как и при пер-
вичном назначении, Социальный фонд про-
верит доходы и имущество семьи, чтобы 
определить ее нуждаемость в социальной 
поддержке. Для большинства получате-
лей такая проверка пройдет незаметно, 
поскольку фонд самостоятельно уточнит 
необходимые сведения. Поданное заявление 
на пособие Социальный фонд рассматри-
вает в течение 10 рабочих дней. В случае 
успешного продления родители будут полу-
чать выплату в привычные для себя сроки, 
в которые средства приходили до этого. При 
безналичном зачислении на счет в банке 
выплата поступит 3-го числа за предыдущий 
месяц, при доставке почтой – с 1-го по 25-е 
число за предыдущий месяц.

Подать заявление на оформление единого 
пособия можно на портале госуслуг, в МФЦ 
или в любой клиентской службе Социального 
фонда.

На выплату имеют право семьи с доходами 
меньше прожиточного минимума на человека. 
В Карелии с 1 января он составляет:

– в Кемском, Лоухском, Калевальском, 
Беломорском районах и г. Костомукше – 
19 802 руб;

– в остальных районах Карелии и г. Петро-
заводске – 18 494 руб.

Чтобы средства получали те, кто в них 
действительно нуждается, при оформлении 
применяется оценка доходов и имущества 
семьи.

От доходов зависит и размер пособия. Он 
составляет 50%, 75% или 100% от регионально-
го прожиточного минимума на ребенка или 
трудоспособного взрослого в зависимости 
от того, по какому основанию установлено 
пособие.

Таким образом, в Карелии с 1 января 
2024 года размер единого пособия на ребенка 
в Кемском, Лоухском, Калевальском, Бело-
морском районах и Костомукше может 
составлять от 9 604 руб. до 19 208 руб., а в 
Петрозаводске и остальных районах – от 
8 969,50 руб. до 17 939 руб.

Размер единого пособия беременным 
женщинам в Карелии с 1 января 2024 года в 
Кемском, Лоухском, Калевальском, Бело-
морском районах и  Костомукше может 
составлять от 10 792 руб. до 21 584 руб., а 
в Петрозаводске и остальных районах – от 
10 079 руб. до 20 158 руб.

Что нового ждет 
жителей Карелии 

в этом году?
Социальный фонд проиндексирует пенсии, 

а также автоматически пересчитает размеры детских пособий
Индексация страховых пенсий

С января страховые пенсии неработающих пенсионеров будут проиндексированы на 
7,5%. Социальный фонд беззаявительно проведет перерасчет пенсий с учетом индексации.

Повышение детских пособий
В январе также повышается прожиточный минимум, влияющий на размер многих 

пособий. Например, единого пособия, которое Социальный фонд сейчас предоставляет 
родителям более 10,7 млн детей и свыше 390 тыс. беременных женщин. По действующим 
правилам сумма пособия определяется исходя из прожиточного минимума, установленного 
в каждом регионе на ребенка или трудоспособного взрослого. После увеличения размеров 
прожиточного минимума в регионах Социальный фонд автоматически пересчитает размер 
пособий. В Карелии с 1 января 2024 года размер единого пособия в зависимости от района 
проживания и нуждаемости семьи будет составлять от 8 969,50 до 21 584 руб.

Сохранение пособия по уходу за ребенком 
при выходе на работу

С 2024 года родители не будут терять право на пособие по уходу за ребенком до 1,5 года 
в случае досрочного выхода из отпуска на работу. Новое правило работает в том числе при 
выходе на работу на неполный рабочий день, на работу на дому и на дистанционную работу. 
Пособие также сохранится у тех, кто в период отпуска по уходу за ребенком трудится у 
другого работодателя.

Помимо этого, с 1 января вступает в силу закон, позволяющий сохранить ежемесячные 
выплаты по уходу за ребенком-инвалидом родителям и опекунам, вышедшим на работу на 
условиях неполного рабочего времени. В том числе дистанционно или на дому. Это касается 
получателей ежемесячных выплат в размере 10 тыс. рублей по уходу за ребенком-инвали-
дом в возрасте до 18 лет или инвалидом с детства первой группы.

Рост больничных и декретных выплат
Декретные пособия и выплаты по больничному в 2024 году вырастут почти в 1,5 раза. 

Так, максимальный размер пособия по временной нетрудоспособности вырастет с 83 до 
122 тыс. рублей в месяц. Максимальная сумма пособия по беременности и родам увеличится 
с 383 тыс. до 565 тыс. рублей. Предельный размер пособия по уходу за ребенком до 1,5 лет для 
работающих родителей составит 49 тыс. рублей в месяц против нынешних 33,2 тыс. рублей.

Повышение материнского капитала
С 1 февраля Социальный фонд проиндексирует на 7,5% материнский капитал. Размер 

маткапитала на первого ребенка увеличится на 44 тыс. рублей и составит 630 967,72 рубля, 
на второго ребенка увеличится на 58 тыс. рублей и составит 833 800,37 рубля. Если семья 
получила материнский капитал и уже потратила часть средств, индексируется только его 
остаток. Проверить остаток маткапитала можно на портале госуслуг.

Материнский капитал гражданам России
С 1 января 2024 года право на материнский капитал возникает только у родителей, 

имеющих российское гражданство на момент появления ребенка, который является граж-
данином Российской Федерации по рождению.

Изменение периода назначения 
ежемесячной выплаты из материнского капитала

В новом году будет увеличен период, в течение которого можно обратиться за выплатой 
из материнского капитала и получить деньги за все время с момента рождения ребенка. 
Сейчас это возможно в течение первых 3 месяцев с рождения. С 2024 года такая возмож-
ность у родителей будет в течение полугода после появления ребенка.



22  КАРЕЛИЯ  N№ 2 (3185) 18 января 2024 года   ЧЕТВЕРГ

 АО «Газпром газораспределение Петрозаводск» (далее – Общество) в соответствии с 
постановлением Правительства Российской Федерации от 29 октября 2010 года № 872 инфор-
мирует о раскрытии информации субъекта естественной монополии, оказывающим услуги по 
транспортировке газа по трубопроводам, о регистрации и ходе реализации заявок на доступ 
к услугам по транспортировке газа по газораспределительным сетям Общества, информация 
об условиях, на которых осуществляется оказание услуг по подключению (технологическо-
му присоединению) к газораспределительным сетям Общества, о способах приобретения, 
стоимости и объемах товаров, необходимых для оказания услуг по транспортировке газа 
по трубопроводам Общества за декабрь 2023 года, о регистрации и ходе реализации заявок 
на подключение (технологическое присоединение) к газораспределительным сетям Обще-
ства, о специальных надбавках к тарифам Общества на услуги по транспортировке газа по 
газораспределительным сетям на территории Республики Карелия, информация о наличии 
(отсутствии) технической возможности доступа к регулируемым услугам по транспортировке 
газа по газораспределительным сетям Общества за декабрь 2023 года. Государственным коми-
тетом Республики Карелия по ценам и тарифам постановлениями от 26.12.2023 № 198-199 
установлена и введена в действие с 01.01.2024 по 31.12.2024 года плата за технологическое 
присоединение газоиспользующего оборудования к газораспределительным сетям и стандар-
тизированных ставок, используемых для определения величины платы за технологическое 
присоединение газоиспользующего оборудования к газораспределительным сетям АО «Газпром 
газораспределение Петрозаводск».

Информация размещена на сайте Общества http://gazpromgr-karelia.ru.

Акционерное общество «Прионежская сетевая компания» в соответствии с положениями 
Стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии, утвержденных Постановлением Правительства Российской Федерации от 21.01.2004 г. 
№ 24, сообщает следующее.

На сайте https://psk-karelia.ru размещена информация о внесении изменений в ранее 
раскрытую информацию о ценах (тарифах) на товары (работы, услуги) субъектов есте-
ственных монополий, в отношении которых применяется государственное регулирование 
(далее – регулируемые товары (работы, услуги)), включая информацию о тарифах на услуги 
по передаче электрической энергии и размерах платы за технологическое присоединение к 
электрическим сетям на текущий период регулирования, с указанием источника официаль-
ного опубликования решения регулирующего органа об установлении тарифов (размещены 
Постановления Государственного комитета Республики Карелия по ценам и тарифам № 195 
от 21.12.2023, № 207 от 27.12.2023).

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года № 3132-1 «О ста-
тусе судей в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей Республики Карелия 
объявляет об открытии вакантных должностей:

– судьи Верховного Суда Республики Карелия;
– судьи Арбитражного Суда Республики Карелия;
– заместителя председателя Петрозаводского городского суда Республики Карелия.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, при-

нимаются от претендентов на указанные вакантные должности с понедельника по четверг с 
8.30 до 16.45, в пятницу с 8.30 до 16.30 по адресу: 185910, г. Петрозаводск, ул. Красная, 33, 
Управление Судебного департамента в Республике Карелия, 6-й этаж, каб. 7, аппарат Квали-
фикационной коллегии судей Республики Карелия.

Последний день приема документов – 16 февраля 2024 года. Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Справки по телефону 8 (814-2) 790-287.

Российская Федерация
Республика Карелия

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ РЕСПУБЛИКИ КАРЕЛИЯ
РАСПОРЯЖЕНИЕ

16 января 2024 года № 1 од 
г. Петрозаводск

О созыве очередного заседания 
Законодательного Собрания Республики Карелия

В соответствии со статьями 4 и 5 Регламента Законодательного Собрания Республики 
Карелия созвать очередное заседание Законодательного Собрания Республики Карелия 
25 января 2024 года в 10.00 в зале заседаний Законодательного Собрания Республики 
Карелия по следующим основным вопросам (полный текст повестки заседания размещается 
на официальном сайте Законодательного Собрания Республики Карелия www.karelia-zs.ru в 
разделе «Деятельность»):

1. О проекте закона Республики Карелия «О внесении изменений в Закон Республики 
Карелия «О разграничении полномочий органов государственной власти Республики Карелия 
в области содействия развитию жилищного строительства».

2. О проекте закона Республики Карелия «О внесении изменений в статьи 3 и 4 Закона 
Республики Карелия «О некоторых вопросах стратегического планирования в Республике 
Карелия».

Председатель Законодательного Собрания
Республики Карелия Э. В. ШАНДАЛОВИЧ

Полезная информация • Документы • Объявления
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к сотрудничеству 

с газетой «Карелия»
Телефон рекламного отдела газеты «Карелия» 

8 (814-2) 78-53-17

16+

Петрозаводчане  могут предложить 
объекты для благоустройства

Мэрия принимает предложения до 25 января
До 25 января жители Петрозаводска могут предложить объекты для благоустрой-

ства по программе «Комфортная городская среда» в 2025 году, сообщает мэр города 
Инна Колыхматова.

«Проект «Комфортная городская среда» – прекрасный инструмент, чтобы улучшить 
жизнь вокруг. И главное, что для этого нужно – инициатива жителей», – написала Инна 
Колыхматова.

Мэрия принимает предложения до 25 января 2024 года. Далее общественная комиссия 
решит, какие из объектов можно допустить к рейтинговому голосованию, которое состо-
ится с 15 марта по 30 апреля.

Предложения вправе подавать граждане и организации. Проект должен включать в себя:
– заявку по форме (в приложенных файлах);
– дизайн-проект благоустройства общественной территории, в который включается 

текстовое и визуальное описание предлагаемого предложения, в т. ч. его концепция и пере-
чень (в т. ч. визуализированный) элементов благоустройства, предлагаемых к размещению 
на соответствующей территории;

– копию утвержденной локальной сметы (сводного сметного расчета) или копию дефект-
ной ведомости на работы в рамках проекта (при наличии);

– фотографии общественной территории, характеризующие текущее состояние уровня 
благоустройства;

– иные документы, позволяющие наиболее полно описать проект (по желанию заявителя).
Проекты можно направить в администрацию:
– в электронном виде (по электронной почте: anna.sheinovskaya@petrozavodsk-mo.ru);
– на бумажном носителе по адресу: Петрозаводск, пр. Ленина, 2, каб. 611. Проект 

принимается в рабочие дни до 25 января 2024 года включительно с 9.00 до 13.00 и с 14.00 
до 17.00.

«В прошлом году мы благоустроили семь общественных территорий – парков, скверов, 
аллей. Этим летом созидание продолжится. Приведем в порядок парки Беличий остров, 
Побережный, Фонтаны, Патриот, Защитников города, а также скверы Попова и Высотный. 
Ждем ваши инициативы», – добавила Инна Колыхматова.

Михаил Охлопков рассказал, 
кому следует воздержаться 

от крещенских купаний
По словами министра здравоохранения Карелии, окунаться 

в прорубь нельзя людям с несколькими заболеваниями 

Глава карельского Минздрава Михаил Охлопков на странице в соцсети рассказал, 
кому не следует купаться на Крещение.

Так, отметил министр, доктора категорически против купания в проруби для людей с 
хроническими и простудными заболеваниями, с болезнями сердца и ЖКТ, а также при диа-
бете, эпилепсии, невритах, гипертонии, аритмии, аллергии на холод и метеозависимости. 
Окунаться в ледяную воду также не стоит беременным и кормящим женщинам, гражданам 
старше 65 лет и маленьким детям и тем, кто недавно перенес тяжелое заболевание.
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Российская Федерация
Республика Карелия

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ РЕСПУБЛИКИ 
КАРЕЛИЯ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
11 января 2024 года № 66/505-7 

г. Петрозаводск

Об утверждении Сведений об обеспечении гарантий 
равенства политических партий, представленных 

в Законодательном Собрании Республики Карелия, 
при освещении их деятельности региональным 
телеканалом «САМПО ТВ 360о» и региональным 
радиоканалом «Ретро FM на Онего» в 2023 году

В соответствии со статьей 5 Закона Республики Карелия от 
30 июля 2010 года № 1420-ЗРК «О гарантиях равенства политических 
партий, представленных в Законодательном Собрании Республики 
Карелия, при освещении их деятельности региональными телека-
налом и радиоканалом», заслушав информацию секретаря Изби-

рательной комиссии Республики Карелия Г. Г. Футрика и обсудив 
заключение Рабочей группы по установлению результатов учета 
объема эфирного времени, затраченного в 2023 году на освещение 
деятельности политических партий, представленных в Законодатель-
ном Собрании Республики Карелия, от 10 января 2024 года № 133, 
Избирательная комиссия Республики Карелия п о с т а н о в л я е т:

1. Утвердить Сведения об обеспечении гарантий равенства 
политических партий, представленных в Законодательном Собрании 
Республики Карелия, при освещении их деятельности региональным 
телеканалом «САМПО ТВ 360о» и региональным радиоканалом «Ретро 
FM на Онего» в 2023 году (прилагаются).

2. Утвердить заключение Рабочей группы о соблюдении регио-
нальным телеканалом «САМПО ТВ 360о» в 2023 году требований 
Закона Республики Карелия от 30 июля 2010 года № 1420-ЗРК 
«О гарантиях равенства политических партий, представленных в 
Законодательном Собрании Республики Карелия, при освещении 
их деятельности региональными телеканалом и радиоканалом» при 
освещении деятельности политических партий, представленных в 
Законодательном Собрании Республики Карелия, в равном объеме.

3. Утвердить заключение Рабочей группы о соблюдении 
региональным радиоканалом «Ретро FM на Онего» в 2023 году 

требований Закона Республики Карелия от 30 июля 2010 года 
№ 1420-ЗРК «О гарантиях равенства политических партий, пред-
ставленных в Законодательном Собрании Республики Карелия, 
при освещении их деятельности региональными телеканалом 
и радиоканалом» при освещении деятельности политических 
партий, представленных в Законодательном Собрании Республики 
Карелия, в равном объеме.

4. Направить настоящее постановление в газету «Карелия» 
для опубликования, в региональный телеканал «САМПО ТВ 360о» 
и региональный радиоканал «Ретро FM на Онего», в региональные 
отделения политических партий, представленных в Законодательном 
Собрании Республики Карелия, для сведения.

5. Разместить настоящее постановление на официальном сайте 
Избирательной комиссии Республики Карелия в информационно-
телекоммуникационной сети Интернет.

Председатель Избирательной комиссии
Республики Карелия  А. Е. БАХИЛИН

Секретарь Избирательной комиссии
Республики Карелия  Г. Г. ФУТРИК

Приложение
к Постановлению Избирательной комиссии Республики Карелия 

от 11 января 2024 года № 66/505-7 
СВЕДЕНИЯ

об обеспечении гарантий равенства политических партий, представленных в Законодательном Собрании Республики Карелия, 
при освещении их деятельности региональным телеканалом «САМПО ТВ 360о» и региональным радиоканалом «Ретро FM на Онего» в 2023 году

Месяц
года Телеканал, радиоканал

Наименования политических партий

Карельское 
региональное 

отделение 
Всероссийской 

политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»

Карельское 
региональное 

отделение 
Политической партии 
ЛДПР – Либерально– 

демократическая 
партия России

Карельское 
республиканское 

отделение 
политической партии 

«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ»

Региональное 
отделение 

Политической 
партии «Российская 

объединенная 
демократическая 

партия «ЯБЛОКО» 
в Республике Карелия

Региональное 
отделение 

Социалистической 
политической партии 

«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ 

– ЗА ПРАВДУ» 
в Республике Карелия

Региональное 
отделение 

Политической 
партии 

«Российская 
партия 

пенсионеров 
за социальную 

справедливость» 
в Республики 

Карелия

Региональное 
отделение в 

Республике Карелия 
Политической партии 

«НОВЫЕ ЛЮДИ»

Объем эфирного времени (час: мин.: сек.)

январь
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

февраль
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

март
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

апрель
«САМПО ТВ 360о» 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52

«Ретро FM на Онего» 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16

май
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

июнь
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

июль
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

август
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

сентябрь
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

октябрь
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

ноябрь
«САМПО ТВ 360о» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

«Ретро FM на Онего» 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00 00:00:00

Всего 
за 

2023 год

«САМПО ТВ 360о» 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52 00:02:52

«Ретро FM на Онего» 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16 00:01:16

Сведения представлены Управлением Роскомнадзора по Республике Карелия 12 января 2024 года
Сведения о муниципальных организациях телерадиовещания

№ 
п/п

Н
аи

м
ен

ов
ан

ие
 о

рг
ан

из
ац

ии
 

те
ле

ра
ди

ов
ещ

ан
ия

Н
аи

м
ен

ов
ан

ие
 в

ы
пу

ск
ае

м
ог

о 
эт

ой
 о

рг
ан

из
ац

ие
й 

ср
ед

ст
ва

 
м

ас
со

во
й 

ин
ф

ор
м

ац
ии

Ф
ор

м
а 

пе
ри

од
ич

ес
ко

го
 

ра
сп

ро
ст

ра
не

ни
я 

СМ
И

 
(т

ел
ек

ан
ал

, р
ад

ио
ка

на
л,

 
те

ле
пр

ог
ра

м
м

а,
 

ра
ди

оп
ро

гр
ам

м
а)

Те
рр

ит
ор

ия
 р

ас
пр

ос
тр

ан
ен

ия
 

СМ
И

 в
 с

оо
тв

ет
ст

ви
и 

с 
ли

це
нз

ие
й 

на
 т

ел
ев

из
ио

нн
ое

 
ве

щ
ан

ие
, р

ад
ио

ве
щ

ан
ие

Ре
ги

ст
ра

ци
он

ны
й 

но
м

ер
 

св
ид

ет
ел

ьс
тв

а 
о 

ре
ги

ст
ра

ци
и 

ср
ед

ст
ва

 м
ас

со
во

й 
ин

ф
ор

м
ац

ии

Д
ат

а 
вы

да
чи

 с
ви

де
те

ль
ст

ва
 

о 
ре

ги
ст

ра
ци

и 
ср

ед
ст

ва
 

м
ас

со
во

й 
ин

ф
ор

м
ац

ии

Ю
ри

ди
че

ск
ий

 
ад

ре
с 

ор
га

ни
за

ци
и 

те
ле

ра
ди

ов
ещ

ан
ия

Уч
ре

ди
те

ль
 (

уч
ре

ди
те

ли
) 

ор
га

ни
за

ци
и 

те
ле

ра
ди

ов
ещ

ан
ия

Д
ол

я 
(в

кл
ад

) 
м

ун
иц

ип
ал

ьн
ы

х 
об

ра
зо

ва
ни

й 
в 

ус
та

вн
ом

 
(с

кл
ад

оч
но

м
) 

ка
пи

та
ле

Ви
д 

вы
де

ля
вш

их
ся

 
бю

дж
ет

ны
х 

ас
си

гн
ов

ан
ий

 
из

 м
ес

тн
ог

о 
бю

дж
ет

а 
на

 е
е 

ф
ун

кц
ио

ни
ро

ва
ни

е

Об
ъе

м
 в

ы
де

ля
вш

их
ся

 
бю

дж
ет

ны
х 

ас
си

гн
ов

ан
ий

 
из

 м
ес

тн
ог

о 
бю

дж
ет

а 
на

 е
е 

ф
ун

кц
ио

ни
ро

ва
ни

е

Ук
аз

ан
ие

 н
а 

то
, ч

то
 

со
от

ве
тс

тв
ую

щ
ий

 т
ел

ек
ан

ал
, 

ра
ди

ок
ан

ал
 (

те
ле

пр
ог

ра
м

м
а,

 
ра

ди
оп

ро
гр

ам
м

а)
 я

вл
яю

тс
я 

сп
ец

иа
ли

зи
ро

ва
нн

ы
м

и

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1.

АВТОНОМНОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ 
РЕСПУБЛИКИ 

КАРЕЛИЯ 
«ИНФОРМАЦИОННОЕ 

АГЕНТСТВО 
«РЕСПУБЛИКА 

КАРЕЛИЯ»

Ретро FM 
на Онего Радиоканал Республика 

Карелия

ЭЛ № 
ТУ 10 – 
00386

11.02.2019

185030, 
РЕСПУБЛИКА 
КАРЕЛИЯ, Г. 

ПЕТРОЗАВОДСК, 
ПР. АЛЕКСАНДРА 

НЕВСКОГО 
(ГОЛИКОВКА Р-Н), 

Д. 65, ОФИС 29

АУ РК 
«Информационное 

агентство 
«Республика 

Карелия»

100% Субсидия 3961,05 тыс. 
руб.

Не является 
специализированным
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Какая карта выпадет? 
Вышла в свет настольная игра-лото 

«Добро пожаловать в Карелию»
Министерство национальной и региональной политики республики вместе с Домом 

дружбы народов Карелии в 2023 году помогало социально-культурной адаптации 
иностранцев.

Запущен и успешно работает клуб «Говорим по-русски с удовольствием», проведен 
ряд информационных встреч для иностранных граждан при участии региональных Управ-
ления миграционной службы и Управления труда и занятости. В конце года вышла в свет 
настольная игра-лото «Добро пожаловать в Карелию».

В процессе игры дети из приехавших в Россию семей могут ближе познакомиться с 
нашим регионом, узнать о достопримечательностях Карелии и Петрозаводска, природе, 
обычаях, праздниках и даже традиционных видах спорта.

Настольные игры будут переданы в образовательные учреждения республики, центры 
межнационального сотрудничества для организации занятий с детьми. Пособие будет 
активно использоваться в Доме дружбы народов Карелии, в том числе на занятиях раз-
говорного клуба.

Игра разработана специалистами Карельского института развития образования при 
финансовой поддержке Министерства национальной и региональной политики республики.

«ПКС» опубликовали график 
подвоза воды на Крещение

В праздник Крещения Господня «ПКС-Водоканал» 
доставят воду для освящения в три храма Петрозаводска: 

святого великомученика и целителя Пантелеимона 
на улице Сыктывкарской, великомученицы Екатерины 

на улице Вольной и в Крестовоздвиженский собор 
на улице Волховской 

В связи с этим изменится график под-
воза воды. Обратите внимание на актуаль-
ное расписание как в сам день Крещения, 
19 января, так и за день до этого, а также 
на выходные.

Четверг, 18 января
Дважды, в 9.00 и 14.00, водовозка «РКС-

Петрозаводск» будет у Крестовоздвиженского 
собора (ул. Волховская, 1).

Также с 9.00 воду доставят в МДОУ «Дет-
ский сад № 80».

В этот день воду в районы Кукковка, Соло-
менное и СКЗ подвезут по графику: с 9.00 – 
старая Кукковка, с 13.00 – СКЗ и Соломенное.

Пятница, 19 января
С 9.00 до позднего вечера святую воду 

можно будет набрать у храмов в честь святого 
великомученика и целителя Пантелеимона (ул. 
Сыктывкарская, 34), великомученицы Екатери-
ны (ул. Вольная, 10) и Крестовоздвиженского 
собора (ул. Волховская, 1).

Суббота, 20 января
К 9.00, а затем c 12.00 до 17.00 воду подвезут 

к Крестовоздвиженскому собору.
С 13.00 по графику – район Соломенное.
Воскресенье, 21 января
В 9.00 и в 12.00 до 17.00 водовозка будет 

у Крестовоздвиженского собора.
С 13.00 воду подвезут по графику в районы 

Томицы и СКЗ.
Если вам необходимо уточнить инфор-

мации о подвозе питьевой воды 18, 19, 20 и 
21 января, звоните по телефону диспетчер-
ской службы АО «ПКС-Водоканал» 8 (814-2) 
76-64-04.

Ученая из института леса 
расскажет , как деревья выживают 

на севере
Видеозапись лекции будет доступна на сайте карельского 

отделения ВООП 22 января
Карельское отделение Всероссийского общества охраны природы приглашает 

всех желающих на первую встречу натуралистического лектория «Природа Карелии» 
в этом году, которая пройдет 17 января в 17.00 в городской детской библиотеке на 
улице Гоголя, 14.

Лектор Татьяна Тарелкина, кандидат биологических наук, старший научный сотрудник 
лаборатории физиологии и цитологии древесных растений Института леса Карельского 
научного центра, расскажет, как деревья адаптируются на севере.

– Считается, что деревья как форма жизни возникли вблизи экватора и наиболее при-
способлены к влажному и теплому климату. Не случайно во влажных тропических лесах 
наблюдается наибольшее видовое разнообразие деревьев. Однако деревья могут расти и 
далеко на севере и даже за Полярным кругом. Как же им удалось приспособиться к жизни 
в холодном климате? Давайте разберемся в этом на лекции, – предлагает лектор.

Видеозапись лекции будет доступна на сайте карельского отделения ВООП 22 января.
2024 год – юбилейный год: ВООП отметит 100 лет со дня основания.
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